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A Prefeitura de Montes Claros, através da 
Semma, vai realizar uma extensa programação 
para celebrar o Mês do Cerrado, que terá como 
tema “Cerrado Norte Mineiro e suas Potencia-
lidades”. Serão realizadas blitze educativas, 
palestras, passeios ambientais, atividades fí-
sicas e educacionais por toda cidade. A Sem-
ma, juntamente com vários parceiros públicos 
e privados, vai também promover, dentro do 
mês de setembro, no dia Mundial da Limpeza 
(17), uma grande ação de limpeza nos parques 
e áreas públicas da cidade.

Na terça-feira (30), o TRE-MG e o TJMG fir-
maram duas parcerias relacionadas às Eleições 
2022. Os termos de cooperação foram assinados 
pelos desembargadores Maurício Soares e José 
Arthur de Carvalho Pereira Filho (centro), presi-
dentes do TRE e TJMG, respectivamente. Um dos 
convênios faz parte do Programa Permanente de 
Enfrentamento à Desinformação. O Tribunal de 
Justiça vai divulgar, em seus canais de comunica-
ção, informações para promover a conscientiza-
ção da população mineira quanto à importância 
da democracia, com foco no enfrentamento à 
desinformação sobre o processo eleitoral.

Câmara aprova MP que 
cria programa de 
estímulo ao emprego 
de mulheres

Setembro será o ‘Mês 
do Cerrado’ em Montes 
Claros

Santa Casa Montes Claros 
celebra Dia do Nutricionista 
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TSE proíbe porte de arma 
nos locais de votação 
durante eleições

SAÚDE 6

Uma iniciativa da Amams e do Codanorte 
possibilitou a capacitação de 300 servidores, ad-
vogados e secretários municipais de finanças, 
o curso da Nova Lei de Licitações e Contratos – 
14.333/2021, além de Capacitação de Pregoeiros. 
A capacitação de dois dias, que aconteceu no audi-
tório da Amams, encerrou ontem (31). 

Amams capacita servidores sobre a nova lei de 
licitações e capacitação de pregoeiros

DPMG/ DIVULGAÇÃO

AMAMS/ DIVULGAÇÃO

Mais duas unidades descentralizadas de Pira-
pora e Coração e Grão Mogol do Procon Regio-
nal, do Consórcio Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Cimams), serão 
inauguradas hoje (1º/9).

Pirapora e Coração de 
Jesus inauguram unidades 
do Procon Regional 

Para comemorar o Dia do Nutricionista, celebrado em 31 de agosto, a Santa Casa Montes Claros preparou um momento espe-
cial para os profissionais que atuam no hospital. Nos dias 30 e 31, os colaboradores da área foram homenageados e presenteados 
com um mimo em reconhecimento à importância e atuação de sua profissão.

CIDADE 7

CIDADE 7

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente (SEMMA), comunica a 
população que o Zoológico Municipal Amaro Sátiro de 
Araújo foi fechado definitivamente. As últimas espécies 
que ainda estavam sob a responsabilidade do Municí-
pio foram destinadas a tutores há cerca de dois meses, 
seguindo rigorosa regulamentação.
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Preços dos combustíveis e a disputa pela 
distribuição da riqueza gerada com petróleo 
nacional e Petrobras (Parte 3)

A educação é transformadora e 
a corrida ainda é desigual

É preciso refundar o país para dar 
dignidade aos brasileiros
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Assim os dirigentes da Petro-
bras passaram a ter o papel ex-
clusivo de servir ao interesse dos 
acionistas, nos ditames da Lei das 
Sociedades Anônimas de 1976, da 
Lei do Petróleo, da Lei das Esta-
tais de 2016. O não cumprimento 
da legislação sujeita os dirigentes 
às sanções previstas pela legisla-
ção da concorrência, sob vigilân-
cia do Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade) e 
pela legislação das empresas de 
capital aberto, sob a vigilância da 
Comissão de Valores Mobiliários 
(CVM), além das penalidades do 
própria Securities and Exchan-
ge Commission (SEC) dos EUA, 

à cuja regulação a Petrobras foi 
submetida pelo governo FHC, em 
2000, ao vender 20 por cento do 
capital da empresa, na Bolsa de 
Nova York. A questão não está no 
âmbito da Petrobras, demonizada, 
mas na responsabilidade do Esta-
do Nacional, Executivo e Legisla-
tivo, de definir um equilíbrio de 
interesses na disputa pela riqueza 
do petróleo. Tampouco tem papel 
central o ICMS dos Estados, que 
em 2021 foi da ordem de 120 bi-
lhões de reais (com alíquotas mé-
dias de 25%, gasolina, 12,5%, die-
sel, e 13,5%, GLP), mesmo com o 
aumento da arrecadação em 2022 
em função do incremento dos 

preços dos derivados.

É preciso resolver o conjun-
to de interesses conflitantes em 
torno da função do petróleo e da 
Petrobras na sociedade:

- Os acionistas buscando sua 
valorização, com aceleração da 
produção a preços de produtos 
elevados, visando a obter maiores 
dividendos e aumento na cotação 
das ações;

- Os consumidores de deriva-
dos visando a obter preços mais 
baixos; os contribuintes também, 
de um lado, querendo o aumen-
to de dividendos, e, de outro, na 

condição de consumidores, a re-
dução de preços;

- A população, não consumi-
dora ou consumidora reduzida 
de derivados, potencialmente, te-
ria por objetivo que a Petrobras, 
graças a sua capacidade tecnoló-
gica e gerencial, construída pelo 
apoio histórico do povo brasilei-
ro, fosse instrumento de geração 
de renda para ser investida em 
finalidades sociais: renda mínima 
de cidadania, educação e saúde 
pública gratuitas, ciência, tecno-
logia, reformas urbana e agrária, 
transição energética;

- Integrantes do governo, par-
tidos e base aliada, que têm, sis-

tematicamente buscado a instru-
mentalização da Petrobras para 
seus propósitos de manutenção 
do poder e enriquecimento pes-
soal, indicando e nomeando des-
pachantes de seus interesses para 
funções de direção;

- Finalmente, há um conjunto 
de interesses externos, que une 
empresas e governos estrangei-
ros, vinculados à OCDE e China, 
que tem por objetivo aceder a 
recursos de petróleo, como o 
pré-sal, visando a acelerar sua 
produção e a redução do seu 
preço, propiciando o aumento 
de sua prosperidade e bem-estar. 

De modo particular, as antigas 
empresas internacionais de pe-
tróleo, originadas das chamadas 
Sete Irmãs, primas e descenden-
tes, em razão da atuação da Opep, 
tiveram uma forte redução no 
acesso a reservas de petróleo, e 
vêm atuando de forma estrutura-
da para ter acesso a reservas em 
novas fronteiras, das quais a mais 
importante em escala mundial é a 
do pré-sal, e vêm tendo sucesso 
diante dos governos com ação 
concertada nos meios de comu-
nicação, no Congresso, partidos 
políticos e outros espaços de dis-
puta pela hegemonia cultural e 
social.

Eu tive todos os privilégios 
que têm um jovem branco brasi-
leiro de classe média. Fui a uma 
boa escola, paga pelos meus pais. 
Frequentei uma excelente facul-
dade pública gratuita e, até hoje, 
me pergunto o porquê de não 
pagar as mensalidades. O merca-
do de trabalho estava aberto para 
mim, e jamais alguém questionou 
minhas origens.

Demorei para notar com cla-
reza como sou parte de um país 
muito opressor, em todos os sen-
tidos, e como eu ajudava a preser-
vação dessa situação, com minha 
omissão. Percebo hoje que esta-
mos num momento histórico, em 
que muitos passos estão sendo 
dados, no mundo todo, para uma 
transformação na maneira como 
abordamos o racismo. Trabalho 
com o professor Leonardo Bento, 
na Camino School, que tem uma 
história de luta e conquistas, que 
me inspira diariamente a evoluir, 
bem como nossos colegas e alu-
nos. Nessa perspectiva, convidei-
-o para contribuir com sua visão 
nesta coluna. É o lindo texto que 
segue:

Numa corrida de atletismo, 

normalmente vence quem está 
melhor preparado. Mas imagine 
que a corrida envolvesse um com-
petidor que teve acesso a todas 
as possibilidades de alimentação, 
treino, acompanhamento médico 
e psicológico, e o outro que esti-
vesse com seus músculos atrofia-
dos, por ter, desde o início de sua 
vida, ficado amarrado. Como seria 
o resultado?

Na época em que tinha a idade 
dos meus alunos atuais, entre dez 
e 13 anos, eu já me fascinava com 
português, inglês e história. Algo 
me dizia que precisava aprender 
bem a minha língua e inglês para 
conversar com pessoas de outros 
países. Com o tempo, entendi 
que aprender outra língua numa 
escola de periferia seria algo inal-
cançável.

Já a história, eu sabia que me 
daria a possibilidade de ler o 
mundo. Desde pequeno, eu gos-
tava também de histórias de famí-
lias. Nas atividades de construção 
de árvores genealógicas, percebi 
com angústia que as árvores de 
outras crianças pretas chegavam 
à raiz muito rapidamente, nun-
ca passando da terceira geração, 
assim como a minha, que para-

va na minha avó materna. Já as 
dos meus colegas brancos, com 
auxílio dos pais e recorrendo a 
documentos bem guardados, che-
gavam até a quinta geração. Onde 
estava a minha história?

Certa vez, ao tratar do tema 
da escravidão numa turma de 40 
alunos em que mais da metade 
eram crianças negras, a professo-
ra afirmou que os africanos e seus 
descendentes precisavam ter sido 
escravizados para terem tido aces-
so à civilização, a uma religião e a 
uma língua, para deixarem de ser 
preguiçosos. Ou seja, a minha his-
tória e a de tantas outras crianças 
negras iniciava-se e terminava na 
escravidão: naquele momento, fi-
quei de mal com a história.

Conforme fui crescendo, a ra-
zão para essa narrativa violenta 
e cristalizada, que faz parte de 
uma ideologia de apagamento de 
uma história de luta, resistência 
e superações, ganhava sentido 
para mim. Percebi a condição em 
que a maior parte da população 
negra se encontrava, pois as de-
sigualdades sociais já eram muito 
evidentes e, muitas vezes, se con-
fundiam com o viés racial.

Foi no período em que preci-

sei entrar no mercado de trabalho 
como técnico em eletrônica e aju-
dar na renda familiar, que percebi 
que a minha realidade não muda-
ria, se eu não fizesse um curso de 
graduação. Ingressei no pré-ves-
tibular para Negros e Carentes, 
movimento social em prol da edu-
cação, que tinha como meta pre-
parar alunos negros e periféricos 
para ingressar em universidades 
de qualidade. Para além disso, o 
movimento nos tornava cidadãos 
conscientes de nosso lugar na so-
ciedade e apresentava as nossas 
identidades negras e periféricas 
de forma positiva, como nenhuma 
escola em que passei havia sido 
capaz de fazer. Foi um professor 
desse cursinho, matemático e filó-
sofo, que me fez retomar as pazes 
com a História e que me conven-
ceu da importância de enxergá-la 
com outras lentes.

O PVNC foi a organização que 
mudou a minha vida e a de tan-
tos outros jovens nos anos 2000. 
Além de voltar a ela para dar aulas 
nos núcleos, aos fins de semana, 
íamos espalhando cursinhos pela 
cidade do Rio de Janeiro e em 
seu entorno, pois nossa crença 
na educação se conectava com a 

mobilidade social. Por meio dela, 
poderíamos buscar resolver a 
atrofia dos músculos de nossos 
corredores.

Um ano após o meu ingresso 
na Universidade Federal do Rio 
de Janeiro, teve início um amplo 
debate sobre ações afirmativas 
nas universidades, com reserva 
de vagas para estudantes negros. 
Criavam-se, assim, políticas pú-
blicas que tinham como objetivo 
equilibrar desigualdades históri-
cas que foram estabelecidas pelo 
passado escravocrata, pelos privi-
légios e pelo racismo estrutural. 
Teríamos uma onda de ampliação 
de direitos no país.

Passados quase vinte anos, as-
sistimos um movimento de esco-
las básicas privadas que passaram 
a endossar a inclusão, ao reservar 
vagas para alunos negros. Viven-
ciar essa nova realidade me faz ver 
o quanto a diversidade é enrique-
cedora para o ambiente escolar. 
Aquela ideia que tinha quando 
menino, de poder conversar em 
outra língua com pessoas de outras 
partes do mundo, hoje tornou-se 
possível com alguns de meus alu-
nos.

Mas percebo que a eficácia des-

sas ações antirracistas depende 
também de se alterar a postura 
dos docentes, e o próprio currí-
culo, para que os jovens negros 
sejam acolhidos sem hostilidades 
e sejam verdadeiramente valoriza-
dos. Ou seja, a gestão e toda a co-
munidade escolar precisam estar 
sensibilizadas para o letramento 
racial.

As soluções aos problemas do 
racismo vão além da denúncia 
por quem as sofre. Elas incluem 
o engajamento e ação cotidiana 
de pessoas brancas que assumam 
para si posturas antirracistas. In-
dico aqui a leitura do Pequeno 
Manual Antirracista de Djamila Ri-
beiro, um bom início para quem 
não tem familiaridade com o tema.

Hoje, graças à luta incansável de 
Zumbi dos Palmares, Dandara, Lélia 
Gonzalez, Beatriz Nascimento, Luís 
Gama, André Rebouças, Antonieta 
de Barros e Abdias do Nascimento, 
pessoas negras que dedicaram par-
te de suas vidas à equidade social, 
podemos começar a vislumbrar 
uma corrida em que os jovens ne-
gros das futuras gerações entrem 
em igualdade de condições com os 
demais. Mas ainda há muito a ser 
feito.

Viver é melhor que sonhar, 
cantava Elis Regina, a grande in-
térprete da MPB. Há verdades na 
bela composição de Belchior, po-
rém é possível sonhar com uma 
vida melhor, o que o povo brasi-
leiro merece.

Qual o habitante deste país 
que não gostaria de ter saúde pú-
blica mais digna, com a expansão 
das unidades do SUS, melhor re-
muneração dos médicos e demais 
profissionais da área, menos filas, 
atendimento humanizado?

Quem, entre os 213 milhões 
de brasileiros não ficaria feliz 
com educação de qualidade, pro-
fessores com remuneração justa, 
unidades escolares modernas e 
confortáveis, sem falta de vagas 
nas creches, nas pré-escolas e no 
ensino fundamental, e acesso am-
plo ao ensino público superior?

É possível imaginar algum 
descontente se o déficit habita-
cional de 6 milhões de casas fosse 
zerado em poucos anos, com a 
construção de moradias dignas, 
construídas em locais adequados, 
servidas por transporte público, 
redes de água e esgoto, rede wi-
-fi e energia fotovoltaica (que re-
presentaria economia de 10% do 
valor do salário-mínimo), e subsi-
diadas em 90% de seu custo?

Qual cidadão não comemo-
raria o aumento significativo na 
segurança pública a garantir-lhe 
tranquilidade quanto ao seu pa-
trimônio e à sua vida e de sua fa-
mília, por meio de maior controle 
das fronteiras, da malha fluvial, 
dos portos e aeroportos (homo-
logados e clandestinos), portas 
de entrada de armas, munições e 
drogas?

Quem daqueles que gastam 
metade de sua jornada de traba-
lho no transporte coletivo lotado, 
saindo de casa de madrugada e 
voltando somente no meio da 
noite, mal conseguindo ver os 
filhos acordados, não ficaria feliz 
com transporte público mais ve-
loz e confortável?

Quais pessoas não gostariam 
que a cidade onde vivem fosse 
dotada de 100% de rede de água, 
coleta e tratamento de esgoto, ilu-
minação pública, coleta de lixo, 
conservação permanente e equi-
pamentos de esportes e lazer?

Transformar a realidade atual é 
uma utopia? Faltam recursos para 
implementação desses benefícios, 
como costumam alegar os gover-
nantes para justificar sua inação? 
A resposta, nos dois casos, é não. 
Para expandir em 50% a rede de 
saúde e aumentar a remuneração 

dos profissionais da área em 30%, 
seriam necessários de R$ 60 a R$ 
70 bilhões por ano.

Transformar a educação e valo-
rizar os professores custaria de R$ 
50 a R$ 60 bilhões anualmente. 
Construir 600 mil unidades habi-
tacionais por ano exigiria recur-
sos anuais de R$ 90 a R$ 100 bi-
lhões. Com investimento de mais 
R$ 30 a R$ 50 bilhões por ano, 
seria possível reforçar a seguran-
ça pública em nível jamais visto. 
Outros R$ 20 a R$ 25 bilhões se-
riam suficientes para dotar as ci-
dades brasileiras da infraestrutura 
urbana necessária para garantir 
vida digna à população. A mesma 
quantia alocada ao transporte pú-
blico restauraria a dignidade dos 
que dependem dele para se loco-
mover.

A alocação desses recursos 
plurianuais somaria, então, cer-
ca de R$ 270 bilhões, ou R$ 330 
bilhões se pensarmos em investi-
mentos mais generosos. Nominal-
mente gigante, essa soma repre-
senta apenas de 3,40% a 4,10% do 
Produto Interno Bruto (PIB) anu-
al do Brasil. Se o País conseguir 
reduzir pela metade a corrupção 
que consome de 1,30% a 2,35% 
do PIB anual, alcançará a econo-
mia de 0,70% a 1,17% do PIB todo 

ano. O gigantismo da máquina 
pública consome hoje cerca de 
13,4% a 13,7% do PIB do país, va-
lor este que supera em muito os 
9,60% da média desse tipo de des-
pesa dos 37 países que integram 
a Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), uma simples redução 
de apenas 50% deste excesso de 
3,80% a 4,00% representaria uma 
economia de 1,90% a 2,00% do 
PIB.

É factível, ainda, a drástica re-
dução dos gastos tributários, em 
grande parte ilegítimos, sem ob-
servância de prazos e regressivi-
dade e que não visam a redução 
das desigualdades regionais e so-
ciais, ao contrário do que manda 
a Constituição.  Tais gastos cor-
respondem hoje a 4,00% do PIB e 
sua redução para 1,50% represen-
taria economia anual adicional de 
2,50% do PIB. A soma das redu-
ções propostas é suficiente para 
alcançar o patamar entre 5,10% 
a 5,65% do PIB economizados, 
muito superior aos investimentos 
propostos acima.

Isso prova que o país tem re-
cursos suficientes para a transfor-
mação que o Brasil reclama. Fica 
claro que tais investimentos, em-
bora necessários, não são feitos 

pela simples razão de que o povo 
deixou de ser prioridade para a 
maioria de nossos governantes.

A situação nacional é tama-
nha gravidade que somente a re-
fundação do país será capaz de 
transformá-lo após tantas décadas 
perdidas. Sem isso, o Brasil jamais 
será novamente o país das opor-
tunidades, nunca reencontrará 
o caminho do desenvolvimento 
e seremos brasileiros de classe 
única somente nos discursos, des-
mentidos pela doída realidade.

A guinada radical pode ser 
viabilizada se houver trabalho 
alicerçado na harmonia dos três 
poderes da República, com efe-
tiva e indispensável participação 
do Legislativo, aliado a um plano 
de metas, tudo lastreado na ética, 
na moralidade e na transparência, 
com foco na dignidade dos bra-
sileiros, cada dia mais sofridos e 
desesperançosos.

Para devolver a esperança e 
a confiança à nação, é preciso 
também reduzir a sensação de 
impunidade e reduzir privilégios. 
Esse caminho passa pela drástica 
redução do foro por prerrogativa 
de função – limitando-o aos chefes 
dos Três Poderes e excetuando-se 
os crimes comuns -, pelo restabe-
lecimento da prisão após conde-

nação em segunda instância e pela 
mudança para tornar imprescrití-
veis os crimes relacionados à cor-
rupção, além do aprimoramento 
legislativo sobre sinais exteriores 
de riqueza.

É necessário, ainda, reduzir o 
número de partidos políticos e os 
custos das eleições, englobando-
-se, nesse caso, os fundos parti-
dário e eleitoral, hoje bilionários. 
Acabar com a reeleição – que so-
mente põe a máquina a serviço de 
um novo mandato do governante 
– também é fundamental, aumen-
tando-se o tempo de mandato. E, 
ainda, o Brasil precisa reavaliar a 
legislação sobre indicações e apro-
vações de membros não concursa-
dos dos tribunais superiores.

As eleições legislativas de ou-
tubro serão importante oportuni-
dade para o povo dar sua colabo-
ração em direção a essa mudança, 
sinalizando que a Casa do Povo 
precisa, efetivamente, defender 
os interesses do povo e cumprir 
adequadamente seu papel consti-
tucional.

Viver é melhor que sonhar. En-
tretanto, é preciso agir para trans-
formar o país e concretizar o so-
nho de viver uma vida digna num 
país que pode ser muito melhor 
do que é.
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Reativação do Centro Vocacional 
Tecnológico é tema de debate na Câmara

Câmara aprova MP que cria programa de 
estímulo ao emprego de mulheres

MP que facilita reajustes do frete rodoviário 
de cargas segue para promulgação

Câmara aprova projeto que cria loterias para 
financiar saúde e turismo
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Uma das loterias, de acordo com a PL, tem como proposito 
financiar o Sistema Único de Saúde (SUS)

Na sessão ordinária da Câmara 
de Montes Claros dessa terça-feira 
(30), os vereadores aprovaram seis 
requerimentos. Dentre eles, o que 
pede a reativação do Centro Vo-
cacional Tecnológico (CVT) e que 
está desativado desde o início da 
pandemia, em 2020. O espaço, na 
Vila Exposição, tem como função 
qualificar mão de obra para o mer-
cado de trabalho através de cursos 
de capacitação profissional que são 
oferecidos a partir de uma parceria 
entre a Prefeitura de Montes Claros 
e o Governo do Estado. O CVT foi 
inaugurado em junho de 2009 e 
desde então oferece cursos.

OBRAS ESTRUTURANTES

Neste período que antecede as 
chuvas em Montes Claros, a grande 

demanda do Legislativo ficou por 
conta da área de infraestrutura ur-
bana. Para evitar prejuízos futuros 
por conta das chuvas e usando 
aquela máxima “é melhor prevenir 
do que remediar”, os vereadores 
solicitaram serviços de drenagem, 
pavimentação asfáltica, constru-
ções de passeio e rotatória em al-
gumas ruas e bairros do município.

Na rua Principal, do bairro Ed-
gar Pereira, o vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede) solicitou a reali-
zação de serviço de drenagem, com 
a instalação de mais bueiros para 
facilitar o escoamento e adequação 
das manilhas para suportar a vazão 
da água, uma vez que a rua fica ala-
gada na época de chuvas.

Em outro ponto do município, 
na rua Quincas Souto, na Vila Atlân-
tida, o vereador Reinaldo Barbosa 

também solicitou a realização da 
instalação de rede de drenagem 
pluvial no final. Já na rua 32, no 
bairro Alto da Boa Vista, além do 
serviço de drenagem, o vereador 
Edmílson Bispo solicitou ainda a 
pavimentação asfáltica daquela via.

Em busca de assegurar a com-
pleta mobilidade e garantir a se-
gurança dos moradores do bairro 
Renascença, o vereador Júnior Mar-
tins solicitou a construção de um 
passeio na avenida Minas Gerais 
com rua Zélia Maria.

Ainda neste setor de infraestru-
tura urbanística e como forma de 
melhorar o acesso à entrada do 
bairro Jardim Primavera, na altura 
da BR-251, entrada da avenida A, o 
vereador Igor Dias solicitou a cons-
trução de uma rotatória naquele 
local. (Ascom CMMC)

O Plenário da Câmara dos Depu-
tados aprovou a Medida Provisória 
1116/21, que cria o Programa Empre-
ga + Mulher com normas para incen-
tivar a empregabilidade das mulheres. 
A MP seguirá para votação no Senado.

Entre os pontos previstos estão:

- Flexibilização do regime de tra-
balho;

- Qualificação em áreas estraté-
gicas a fim de estimular a ascensão 
profissional;

- Apoio na volta ao trabalho após a 
licença-maternidade;

- Prevenção ao assédio e à violên-
cia; e

- Ampliação do microcrédito.
A relatora da MP, deputada Celina 

Leão (PP-DF), alterou o texto para 
incluir os homens e as mulheres com 
crianças entre os beneficiários da 
flexibilização do regime de trabalho 
para apoio à parentalidade; ampliou 
o reembolso-creche; e criou progra-
ma de combate e da prevenção ao 
assédio sexual e outras formas de vio-
lência nas empresas.

Outras inovações são a prioridade 
na qualificação de mulheres vítimas 
de violência e a ampliação dos valores 
disponíveis para empréstimos para 
mulheres empreendedoras e traba-
lhadoras informais no Programa de 
Simplificação do Microcrédito Digital 

para Empreendedores (SIM Digital).

Paridade salarial

O texto aprovado ainda inclui na 
legislação a regra de paridade salarial 
entre homens e mulheres que exer-
çam a mesma função dentro da mes-
ma empresa.

As mudanças, segundo a relatora, 
foram negociadas com o Ministé-
rio do Trabalho e discutidas com a 
bancada feminina. “Fizemos várias 
atualizações para construir um texto 
que avança na busca de garantias e 
direitos em políticas públicas volta-
das para as mulheres. É a primeira 
legislação que traz a perspectiva de 
se pensar o mundo do trabalho sobre 
a ótica da família e da mulher e da 
parentalidade responsável. É o início 
de grandes avanços para diminuir a 
desigualdade entre homens e mulhe-
res no mundo do trabalho”, disse a 
deputada.

FGTS

Celina Leão retirou da proposta 
do governo a previsão de uso dos 
recursos do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) para pa-
gamentos de creches privadas pelos 
trabalhadores e trabalhadoras.

A medida, segundo ela, desvirtua 
a finalidade do fundo. “Tal solução, 

além de privar ainda mais as mulhe-
res de recursos econômicos quando 
estão desempregadas, significa a ino-
bservância do dever estatal de prover 
garantias à primeira infância”, desta-
cou.

Acordos individuais

Para minimizar a polêmica na 
utilização de acordos individuais 
para formalização de medidas como 
alteração na jornada, a relatora deci-
diu incluir a necessidade de pedido 
expresso dos empregados.

“O objetivo é proteger os em-
pregados de eventuais abusos dos 
empregadores com relação à adoção 
das medidas contidas nesta norma 
somente para reduzir custos e não 
para, de fato, apoiar as atividades de 
parentalidade”, explicou Celina Leão.

Jovens aprendizes

O texto aprovado pelos deputa-
dos excluiu da MP a criação do Proje-
to Nacional de Incentivo à Contrata-
ção de Aprendizes. A relatora sugeriu 
a rejeição da medida diante das crí-
ticas de parlamentares. Ela também 
ressaltou que a contratação de jovens 
e adolescentes já está sendo discuti-
da pela Câmara dos Deputados no 
PL 6461/19, que cria o Estatuto do 
Aprendiz.

“Ao tratar de assuntos relaciona-
dos à aprendizagem profissional, a 
MP adentrou o escopo do que esta-
va sendo amplamente discutido em 
comissão especial da Câmara, não 
reconhecendo boa parte dos esforços 

legislativos realizados até então”, dis-
se a relatora.

O deputado Marcel van Hattem 
(Novo-RS) criticou a retirada deste 
ponto. “É uma das melhores partes 
da medida provisória”, disse.

Já a deputada Erika Kokay (PT-
-DF) defendeu a retirada do texto. “A 
MP não tinha limites da jornada de 
trabalho, ferindo direito do jovem à 
aprendizagem”, destacou. (Agência 
Câmara)

O Senado aprovou, nessa quar-
ta-feira (31), a Medida Provisória 
1.117/2022, que reduz o percentu-
al de gatilho e permite acelerar o 
reajuste do preço do frete rodovi-
ário de cargas. A proposta passou 
no dia anterior pela Câmara dos 
Deputados e vai à promulgação.

Com a MP, a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT) 
pode atualizar os valores mínimos 

do frete rodoviário de cargas sem-
pre que houver oscilação superior 
a 5% no preço do óleo diesel no 
mercado nacional, para mais ou para 
menos. Antes da medida, o reajuste 
da tabela do frete ocorria apenas 
quando houvesse elevação de 10%, 
ou a cada seis meses.

O último reajuste da tabela dos 
pisos mínimos de frete ocorreu em 
julho, com um aumento médio de 

0,87% a 1,96%, de acordo com o tipo 
de operação. A Política Nacional de 
Pisos Mínimos do Transporte Rodovi-
ário de Cargas (PNPM-TRC) foi criada 
pelo governo federal em resposta à 
manifestação dos caminhoneiros, em 
maio de 2018.

Os pisos se referem ao quilô-
metro rodado, por eixo carregado, 
consideradas as distâncias e as es-
pecificidades das cargas, definidas 

pela mesma lei. Nos últimos meses, 
os sucessivos aumentos do preço 
do diesel, provocados por fatores 
internos e externos, voltaram a gerar 
insatisfação entre os caminhoneiros.

Relator da MP no Senado, Jayme 
Campos (União-MT), defendeu a 
aprovação da proposta sem mudan-
ças. Para o senador, a atual meto-
dologia usada no cálculo dos pisos 
mínimos relativos ao quilômetro 

rodado dos fretes, não tem sido 
capaz de promover condições míni-
mas para a realização dos serviços de 
transporte rodoviário de cargas:

“A Medida Provisória busca evitar 
que os transportadores rodoviários 
de cargas sofram com a defasagem 
da remuneração recebida pelos 
serviços prestados frente aos cons-
tantes aumentos no preço do com-
bustível utilizado”, apontou Jayme.

O senador Guaracy Silveira 
(Avante-TO), que já foi caminhonei-
ro, afirmou que o trabalho desses 
profissionais é fundamental para o 
país.

“Esse projeto vem justamente 
olhar com carinho a essa gente tão 
sofrida, tão heroica, tão trabalha-
dora. Todos nós brasileiros deve-
mos muito aos caminhoneiros”, 
disse. (Agência Senado)

O Plenário da Câmara dos De-
putados aprovou nesta terça-feira 
(30) proposta que autoriza o Po-
der Executivo a criar as loterias da 
Saúde e do Turismo, com apostas 
físicas e virtuais, e gestão por em-
presa privada. O Projeto de Lei 
1561/20 seguirá para a sanção 
presidencial.

O texto aprovado determina 
que o Ministério da Economia 
definirá, em 30 dias, a concessão 
da Loteria da Saúde e da Loteria 
do Turismo. A proposta foi de-
fendida pelo relator, deputado 
Giovani Cherini (PL-RS). “Essa 
loteria será o grande lance para 
se pagar o piso dos enfermeiros. 

Quem vai administrar é o Minis-
tério da Economia, que tem um 
setor competente para isso, que 
fiscaliza, então estará tudo dentro 
da lei”, disse.

Cherini destacou que a Caixa 
Econômica Federal não é impedi-
da de participar da disputa para 
organizar a loteria. “Queremos 
abrir a possibilidade para o setor 
privado”, declarou.

Esse ponto foi criticado pela 
oposição. A deputada Erika Kokay 
(PT-DF) afirmou que o texto não 
estabelece critérios para a con-
cessão. “Não se sabe quais serão 
os métodos para escolha desta 
empresa. Não precisa de licitação 

para operacionalizar. Isso é um 
escândalo, é favorecer alguma 
empresa que, com certeza, já se 
sabe quem será.”

A líder do Psol, deputada Sâ-
mia Bomfim (SP) também criticou 
a quebra do monopólio da Caixa 
Econômica Federal sobre as lote-
rias. “Dizem que é para favorecer 
a saúde, mas na verdade é para 
favorecer banco”, criticou.

Já o deputado Darci de Matos 
(PSD-SC) ressaltou que as duas 
loterias vão gerar receitas adicio-
nais para a saúde e o turismo. O 
deputado Hildo Rocha (MDB-MA) 
lembrou que, com os recursos arre-
cadados, serão financiadas iniciati-

vas destinadas a atrair turistas inter-
nacionais e também ações de saúde.

Os valores dos prêmios não re-
clamados pelos apostadores serão 
revertidos ao FNS no caso da Loteria 
da Saúde; e à Embratur, no caso da 
Loteria do Turismo.

Erika Kokay criticou os baixos 
percentuais destinados à saúde e ao 
turismo. A oposição tentou garantir 
o repasse do lucro total da nova lo-
teria à saúde, mas foi derrotada.

Já o relator do projeto, Giovani 
Cherini, destacou que, no total dos 
95% repassados ao operador, há 
recursos para custeio dos lotéricos 
e outras tarifas operacionais. (Agên-
cia Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

TRE e TJ assinam convênios para as 
Eleições deste ano

TSE proíbe porte de arma nos locais de 
votação durante eleições

STF decide que MP não tem exclusividade 
em ações de improbidade
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TJMG vai auxiliar em ações de enfrentamento à desinformação e ceder 
servidores para atuarem no teste de integridade das urnas

Descumprimento da resolução pode caracterizar crime eleitoral

Por unanimidade, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) decidiu 
na terça-feira (30) proibir a circu-
lação de pessoas armadas nos lo-
cais de votação no primeiro e no 
segundo turnos das eleições, que 
serão realizados nos dias 2 e 30 de 
outubro. 

Conforme a decisão, quem 
possui porte de arma não poderá 
entrar armado nas seções eleito-
rais ou permanecer armado no 
perímetro de 100 metros do local 
de votação. A restrição atinge os 
chamados CACs, grupo de colecio-
nadores, atiradores desportivos e 
caçadores que possuem registros 
legalizados de armamento e mu-
nição. 

Pela medida, somente integran-
tes das forças de segurança que 

vão trabalhar nas eleições poderão 
estar armados. Contudo, eles só 
poderão entrar nos locais de vo-
tação se forem autorizados pelos 
responsáveis pelas seções eleito-
rais.  As regras valerão por 48 ho-
ras antes do pleito, durante o dia 
de votação, e um dia após o turno 
de votação. 

Durante a sessão, o presiden-
te do TSE, ministro Alexandre de 
Moraes, afirmou que o descumpri-
mento da resolução pode caracte-
rizar crime eleitoral e porte ilegal 
da arma. 

O relator da questão, ministro 
Ricardo Lewandowski, disse que 
houve aumento na concessão de 
registros de armamentos e citou a 
polarização política para estabelecer 
a restrição. 

Para justificar a medida, o minis-
tro fez alusão a uma norma da legis-
lação eleitoral que impede a entrada 
de militares armados nas seções sem 
autorização da equipe de mesários. 

De acordo com Lewandowski, 
“armas e votos são elementos que 
não se misturam”.

“A ideia subjacente à proibição 
da presença de pessoas armadas 
nos locais de votação é proteger o 
exercício do sufrágio de qualquer 
ameaça, concreta ou potencial, 
independentemente de sua proce-
dência”, afirmou. 

O voto foi acompanhado pe-
los ministros Mauro Campbell 
Marques, Benedito Gonçalves, 
Cármen Lúcia, Carlos Horbach e o 
presidente, Alexandre de Moraes. 
(Agência Brasil)

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) confirmou ontem (31) que 
o Ministério Público (MP) não 
tem exclusividade para ajuizar 
ações de improbidade administra-
tiva para reparar danos aos cofres 
públicos.

Conforme a decisão, além do 
MP, os processos também podem 
ser ajuizados por pessoas jurídi-
cas interessadas na reparação dos 
prejuízos. 

O resultado do julgamento foi 

obtido a partir de voto proferido 
pelo relator do processo, minis-
tro Alexandre de Moraes. O caso 
começou a ser analisado no dia 
24 deste mês. 

Em fevereiro, Moraes conce-
deu liminar para retirar a exclu-
sividade. No plenário, o enten-
dimento foi referendado, por 8 
votos a 3, pelos demais ministros. 

As ações que motivaram a de-
cisão foram protocoladas pela 
Associação Nacional dos Procu-

radores dos Estados e do Distrito 
Federal (Anape) e pela Associação 
Nacional dos Advogados Públicos 
Federais (Anafe).

As entidades questionaram os 
dispositivos da Lei 14.230 de 2021, 
norma que promoveu alterações 
na Lei de Improbidade Administra-
tiva (Lei 8.429 de 1992), que reti-
raram a prorrogativa dos próprios 
entes lesados, como estados, mu-
nicípios e órgãos públicos, para 
propor as ações. 

Na terça-feira (30), o TRE-MG e 
o Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) firmaram duas parce-
rias relacionadas às Eleições 2022. 
Os termos de cooperação foram 
assinados pelos desembargadores 
Maurício Soares (à esquerda na 
foto) e José Arthur de Carvalho Pe-
reira Filho (centro), presidentes do 
TRE e TJMG, respectivamente.

Um dos convênios faz parte do 
Programa Permanente de Enfrenta-
mento à Desinformação. O Tribunal 
de Justiça vai divulgar, em seus ca-
nais de comunicação, informações 
para promover a conscientização 
da população mineira quanto à im-
portância da democracia, com foco 
no enfrentamento à desinformação 
sobre o processo eleitoral.

O segundo convênio trata da 
cessão de servidoras e servidores 
do TJMG para atuarem no teste 
de integridade das urnas eletrôni-
cas, uma das auditorias que serão 
realizadas no dia da votação. Con-
templa, ainda, o apoio logístico à 

Comissão de Auditoria da Votação 
Eletrônica e a segurança dos am-
bientes do teste de integridade.

O desembargador Maurício Soa-
res, presidente do TRE-MG, ressal-
tou que esses são os dois pontos 
que têm chamado mais atenção nas 
eleições de 2022. Também fez ques-
tão de dizer que a credibilidade do 
Tribunal de Justiça agrega muito à 
atuação do TRE, em “um momento 
em que precisamos de toda ajuda 
e apoio”.

Já o desembargador José Arthur, 
presidente do TJMG, disse que o 
Tribunal está “de mãos entrelaçadas 
com o TRE” e que é uma satisfação 
“emprestar a nossa força institucio-
nal para valorizar a democracia”.

A solenidade de assinatura 
aconteceu na sala de reuniões da 
Presidência do TRE-MG, que tem 
o nome do desembargador José 
Arthur de Carvalho Pereira, pai do 
atual presidente do Tribunal de 
Justiça. Ele presidiu o TRE entre 
setembro de 1982 e março de 1983.

DEFENSORIA PÚBLICA - O 
TRE-MG também assinou um ter-
mo de cooperação com a Defen-
soria Pública da União (DPU), que 
cederá servidores para auxílio no 
teste de integridade das urnas. 
O acordo foi assinado pelo pre-
sidente do TRE, desembargador 
Maurício Soares, e pelo defensor 
público geral federal, Daniel de 
Macedo Alves Pereira (à direita). 
Acompanharam as duas soleni-
dades o desembargador Octavio 
Boccalini (à direita na primeira 
foto), vice-presidente e correge-
dor do TRE; as juízas auxiliares da 
Presidência e da Vice-Presidência 
do TRE, Cristiana Ribeiro e Ro-
berta Fonseca; a diretora-geral do 
Tribunal, Glória Araújo; e a chefe 
da Secretaria da Vice-Presidência 
e Corregedoria, Cassiana Viana. 
Na assinatura do convênio com 
a Defensoria, também estava pre-
sente o defensor público-chefe da 
DPU em Belo Horizonte, Estêvão 
Ferreira Couto. (Portal TER-MG)

Além de suprimir a prerrogativa 
dos entes, as associações alegaram 

afronta à autonomia da advocacia 
pública e argumentaram que os 

demais interessados não podem 
ficar à mercê da atuação do MP.  
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Pirapora e Coração de Jesus inauguram 
unidades do Procon Regional 

Amams capacita servidores sobre a nova lei de 
licitações e capacitação de pregoeiros

Dias mágicos e inesquecíveis para os alunos 
da Educação Municipal de Pirapora

Mais duas unidades descen-
tralizadas de Pirapora e Coração 
e Grão Mogol do Procon Regio-

nal, do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), serão inau-

guradas hoje (1º/9).
Em Pirapora, a unidade que 

está localizada na avenida Tira-

dentes, 134, centro, a inaugura-
ção está agenda para acontecer às 
10 horas. Na parte da tarde, às 15 
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Comarca de Montes Claros / 5ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros Edital Comarca De Montes Claros-Mg-Edital De 
Citação- O Exmo Dr. Evandro Cangussu Melo - Juiz de Direito da 5ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros, Estado de 
Minas Gerais, no exercício do cargo e na forma da Lei, etc...Pelo presente edita , expedido com o prazo de trinta (30) dias, 
contados a partir de sua primeira publicação, cita o requerido Sebastião Pereira de Jesus Filho-ME, CNPJ nº 
13.732.822/0001-09 , ausente, em local incerto e não sabido para no prazo de 15 (quinze) dias, sob pena de revelia, contestar 
a ação de processo n.º 5013494-39.2018-.8.13.0433, ajuizada por Posto D'Angelis Ltda, CNPJ nº 23.174.519/0001-91 , em 
curso por este Juízo e Secretaria da Quinta Vara Cível desta Comarca de Montes Claros/MG, situado na Rua Raimundo 
Penalva, n.º 70, Vila Guilhermina, nesta cidade e comarca de Montes Claros/MG. Fica cientificado o citando de que, não 
sendo contestada a ação no prazo legal presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados na inicial. Para 
conhecimento dos interessados, expediu-se o presente edital que vai afixado no local de costume e publicado na forma da 
Lei. Dado e passado nesta cidade de Montes Claros-MG, aos 23 (vinte) dias do mês de maio (05) de 2022. K -31/08e01/09

horas, acontecerá a inauguração 
da unidade de Coração de Jesus, 
localizada na Sala Mineira do Em-
preendedor, praça Dr. José Carlos 
de Lima, SN – centro.

Resultado da parceria entre o 
Ministério Público de Minas Ge-
rais (MPMG), por meio da Coor-
denadoria Regional de Proteção e 
Defesa do Consumidor de Montes 
Claros (CRDC-MOC), e o Cimams, 
o Procon Regional do Norte de Mi-
nas atuará em 90 municípios, com 
19 unidades descentralizadas e 71 
postos locais de atendimento. A 
unidade de Pirapora também irá 
atender os municípios de Ibiaí, 
Santa Fé de Minas e Ibiaí. Enquan-
to a de Coração de Jesus abarcará 
as cidades de Lagoa dos Patos, São 
João da Lagoa e São João do Pacui.

A advogada Érika Morais que 
está na coordenação do Cimams 
para instalação das unidades des-
centralizadas do Procon Regional 
nas 19 unidades, informa que em 
menos de dois meses quatro uni-
dades estão sendo inauguradas, 
sendo que as primeiras foram 
Salinas e Grão Mogol, no mês de 
julho deste ano, e nesta quinta-
-feira, em Pirapora e Coração de 
Jesus. A expectativa, segundo a co-
ordenadora, é de que as outras 15 
unidades sejam inauguradas nos 
próximos meses.

Lançado em dezembro de 
2021, o Procon Regional consor-

ciado é o primeiro do país e tem 
como finalidade promover e im-
plementar ações direcionadas à 
educação, orientação, proteção e 
defesa do consumidor, bem como 
coordenar a política de Defesa do 
Consumidor no âmbito dos muni-
cípios do Cimams.

O programa, que conta com re-
cursos do Fundo Estadual de Pro-
teção e Defesa do Consumidor do 
MPMG (FEPDC), pretende ampliar 
o acesso dos consumidores aos 
serviços e promover o atendimen-
to direto às solicitações de ações 
de fiscalização, para constatação 
e enfrentamento de práticas pre-
sumidamente ilegais. Além disso, 
fomentar o desenvolvimento de 
um comércio regional alicerçado 
em práticas idôneas e éticas, con-
tribuindo para o fortalecimento 
da economia da região.

As cerimônias contarão com 
as presenças do presidente do 
Cimams e prefeito de Patis, Val-
mir Morais de Sá, os promotores 
de Justiça, Glauber Sérgio Tatagi-
ba do Carmo – Coordenador do 
Programa Estadual de Proteção e 
Defesa do Consumidor (Procon-
-MG), e Felipe Gustavo Gonçalves 
Caires, Coordenador Regional da 
Defesa do Consumidor de Montes 
Claros, além de outras autorida-
des dos poderes judiciário, legisla-
tivo e executivo. (ARTHUR JÚNIOR 
– Colaborador)

Uma iniciativa da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável (Coda-
norte) possibilitou a capacitação 
de 300 servidores, advogados e 
secretários municipais de finan-
ças, o curso da Nova Lei de Lici-
tações e Contratos – 14.333/2021, 
além de Capacitação de Pregoei-
ros. A capacitação de dois dias, 
que aconteceu no auditório da 
Amams, encerrou ontem (31).

O curso foi ministrado pelo 
professor Leonardo Militão Abran-
tes, que é doutor em Filosofia do 
Direito, mestre em Administração 
Pública, especialista em Direito 

Municipal, professor de Direito 
Público, presidente da Comissão 
de Direito Municipal da OAB/MG 
com ênfase em Política e Planeja-
mento Governamentais, atuando 
principalmente nos seguintes te-
mas: servidor público, administra-
ção pública, direito constitucional 
e licitação. Os cursos foram minis-
trados após iniciativa da Amams e 
Codanorte. 

O advogado e coordenador 
jurídico da Amams, Fellipe Leal, 
informou que a pretensão do cur-
so foi tratar dos aspectos técnicos 
dessa nova legislação, capacitando 
os servidores dos municípios que 
estão diretamente ligados com a 
área de licitações, cuja atividade é 

de fundamental importância para 
o sucesso ou fracasso da gestão, 
no ganho de eficiência, economi-
cidade e obtenção de bons resul-
tados. 

O secretário Executivo da 
Amams, Ronaldo Dias, salientou 
que uma das finalidades previstas 
no estatuto da associação muni-
cipalista estão a organização e a 
promoção de capacitação para 
gestores municipais e servidores 
públicos, por meio de cursos, 
seminários, palestras e debates, 
sobre temas da administração pú-
blica em geral, direito administra-
tivo e eleitoral, finanças públicas, 
desenvolvimento social, dentre 
outros. (Ascom Amams)

A Rede Municipal de Ensino de 
Pirapora teve dias mágicos e mais 
alegres, no último final de sema-
na (26 e 27/08). Através da reali-
zação do Ministério do Turismo e 
da Secretaria Especial de Cultura 
e com o patrocínio da empresa 
Minasligas, a Prefeitura promoveu 
momentos inesquecíveis para os 
milhares de alunos, com as apre-
sentações do Circo Show desenvol-
vida pelo grupo Duo da Alegria e 
Amigos, no Centro de Convenções.

Os mais de 5.000 alunos das 
escolas municipais tiveram a opor-
tunidade de assistir às inúmeras 
atrações e participar das diverti-
das brincadeiras, em uma mistura 
de arte, alegria, cultura e conhe-

cimento. Para isso, a Secretaria 
Municipal de Educação (Semed) 
preparou uma logística especial, 
garantindo segurança, conforto 
e o bem estar das crianças, que 
ficaram empolgadas com mais um 
sábado letivo especial.

De acordo com a proposta 
do projeto Circo Show, um dos 
objetivos é também contribuir 
para a inclusão social de crian-
ças que não têm a oportunidade 
de ver um espetáculo circense, 

além do lazer, entretenimento 
e interação. Para isso, foram de-
senvolvidos números de mágica, 
malabarismo, contorcionismo, 
palhaços e até danças. O espetá-
culo tem percorrido todo o país, 
utilizando a arte do circo, como 
mecanismo para a instituição do 
vínculo social e dos valores da 
cidadania.

Presente e envolvida nas brin-
cadeiras promovidas, a secretária 
de Educação Jacqueline Guima-

rães deu ênfase em toda a mobi-
lização: “Nós agradecemos muito 
ao Ministério do Turismo e à Mi-
nasligas por esta oportunidade 
de levarmos conhecimento com 
diversão para os nossos alunos. 

Com o respaldo do prefeito Alex 
César, a Semed tem trabalhado in-
tegralmente para que o Projeto Sá-
bado é Dia de Aprender -Fortaleci-
mento das aprendizagens, garanta 
ainda mais qualidade no ensino 

da Rede Municipal de Ensino, com 
estratégias pedagógicas diferen-
ciadas, para incentivar habilidades 
e competências essenciais no pro-
cesso de aprendizagem”. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)
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Santa Casa Montes Claros celebra 
Dia do Nutricionista 

Vacina brasileira contra Covid-19 pode 
ter testes em humanos em 2023
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Para comemorar o Dia do Nutri-
cionista, celebrado em 31 de agos-
to, a Santa Casa Montes Claros pre-
parou um momento especial para 
os profissionais que atuam no hos-
pital. Nos dias 30 e 31, os colabora-
dores da área foram homenageados 

e presenteados com um mimo em 
reconhecimento à importância e 
atuação de sua profissão.

“O nutricionista ocupa um pa-
pel muito importante na Santa Casa 
Montes Claros, pois junto com a as-
sistência médica e corpo de enfer-

magem, a assistência nutricional ga-
rante a qualidade no tratamento do 
paciente e a melhoria de seu estado 
no geral. Isso contribui para que 
este paciente tem a alta hospitalar 
em menor prazo”, ressalta o diretor 
de RH e Administrativo, Alex Fabia-

no Rocha Vieira.
A nutricionista Elyane Clair, 

gerente do Serviço de Nutrição e 
Dietética do hospital, corrobora 
sobre a magnitude da profissão. 
“Nós crescemos muito a cada dia. 
E acompanhar o ritmo do hospital 

é uma experiência enriquecedora. 
Parabenizo a todos os profissionais. 
Não somos médicos, mas nossa 
missão também é salvar vidas, le-
vando esperança através da alimen-
tação”, disse.

A Santa Casa Montes Claros con-

ta com 17 nutricionistas que atuam 
nas mais diversas áreas da institui-
ção. Além deles, o hospital também 
soma com mais três técnicos em 
nutrição e outros três estagiários. 
(ANA PAULA PAIXÃO – Colabora-
dora)

A vacina contra Covid-19 de-
senvolvida por pesquisadores da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) e da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) pode ter 
os primeiros testes em humanos 
no início do ano que vem, se-
gundo expectativa dos cientistas 
envolvidos no projeto. O imu-
nizante SpiN-TEC vem obtendo 
bons resultados em laboratório e 
nos testes com animais, e o estu-
do em voluntários depende, neste 
momento, do envio de resposta 
às últimas exigências da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa).

A vacina começou a ser desen-
volvida em março de 2020 pelo 
CTVacinas da UFMG, em parceria 
com a Fiocruz Minas, e recebeu 
apoio do Ministério de Ciência, 
Tecnologia e Inovações. No fim 

de julho de 2021, os pesquisa-
dores deram início ao pedido de 
autorização para a realização de 
testes em humanos, e, desde en-
tão, discutem com a Anvisa como 
deve ser o protocolo de testes e as 
exigências que precisam ser aten-
didas.

“A Anvisa tem realizado reu-
niões técnicas para orientar os 
pesquisadores na instrução do 
processo e para o cumprimento 
integral dos requisitos faltantes 
e necessários para a avaliação da 
proposta de pesquisa clínica”, dis-
se a Anvisa à Agência Brasil. “Nes-
te momento, a Anvisa aguarda a 
apresentação dos documentos e 
informações faltantes pelos de-
senvolvedores para que o proces-
so de autorização da pesquisa clí-
nica possa ser concluído. O status 
atual do processo é ‘em exigência 

técnica’.”
Já aprovaram os testes com a 

vacina o Conselho de Ética de Ex-
perimentação Humana da UFMG 
e o sistema CEP/Conep, formado 
pela Comissão Nacional de Ética 
em Pesquisa (Conep) e pelo Co-
mitê de Ética em Pesquisa (CEP).  
A Conep é a instância máxima de 
avaliação ética em protocolos de 
pesquisa com seres humanos, e 
essa aprovação é essencial para 
que a pesquisa siga adiante.

Os testes realizados até o mo-
mento confirmaram que a vacina 
confere proteção contra o agrava-
mento de casos de Covid-19 sem 
causar efeitos colaterais relevan-
tes em camundongos e prima-
tas não humanos. Em um artigo 
publicado no último dia 17 na 
revista Nature Communications, 
os pesquisadores apresentam da-

dos que indicam que a SpiN-TEC 
induz uma resposta robusta dos 
linfócitos-T contra as variantes tra-
dicional e Ômicron do Sars-CoV-2.

O pesquisador do CT Vacinas 
da UFMG e coordenador do estu-
do, Ricardo Gazzinelli, argumenta 
que, apesar de grande parte da 
população já estar vacinada, o imu-
nizante ainda pode contribuir para 
o controle do cenário epidemioló-
gico no Brasil.

“Já existem trabalhos mostrando 
que a resposta das vacinas atuais 
contra a variante Ômicron é pouco 
efetiva, daí a importância de de-
senvolvermos novas soluções que 
ataquem esta e outras variantes. 
Além disso, a SpiN-TEC tem custo 
baixo e alta estabilidade. As vaci-
nas que usam RNA precisam ser 
congeladas a baixas temperaturas, 
o que dificulta o seu transporte. 

O imunizante da UFMG pode ser 
mantido em temperatura ambien-
te, o que facilita a distribuição 
para lugares longínquos”, disse o 
cientista, em texto divulgado pela 
UFMG.

Além disso, o pesquisador 
acrescenta, em entrevista à Agên-
cia Fiocruz de Notícias, que a vaci-
na poderá ser usada em doses de 
reforço, que poderão continuar 
a ser necessárias nos próximos 
anos. “Nosso pedido à Anvisa é 
para testarmos a capacidade de 
resposta em relação a esse reforço 
contra a Covid-19”.

A vacina SpiN-TEC tem tecno-
logia diferente das quatro vacinas 
contra covid-19 usadas até agora 
no Brasil: CoronaVac, AstraZeneca/
Fiocruz, Pfizer e Janssen. Ela usa 
a fusão de duas proteínas do SAR-
S-CoV-2, S e N, para formar uma 

proteína “quimera”. Segundo os 
desenvolvedores, essa associação 
confere à SpiN-TEC um diferencial 
em relação aos demais imunizan-
tes, que miram apenas a proteína 
S, por ser aquela que o vírus utiliza 
para invadir as células humanas.

O problema de atacar apenas a 
proteína S é que ela também é a 
que mais acumulou mutações ao 
longo da evolução do novo corona-
vírus, o que deu às novas variantes 
mais eficiência contra os anticorpos 
neutralizantes. A proteína N, por 
outro lado, é menos sujeita às mu-
tações que geraram novas variantes.

Além da segurança da vacina, o 
estudo em humanos quer provar 
que, por conter a quimera com as 
duas proteínas, a SpiN-TEC poderá 
oferecer proteção contra o coro-
navírus e suas variantes, sem dar a 
elas maior chance de escape.  
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Montes Claros fecha 
Zoológico Municipal 
definitivamente 

Setembro será o ‘Mês do Cerrado’ em 
Montes Claros

Campanha encerra, mas o combate à 
violência contra a mulher continua 

Projeto da Prefeitura vai levar música-raiz ao 
Mercado Municipal neste sábado

Zona rural recebe última etapa da vacinação 
contra a raiva neste domingo

A
N

D
R

É
 
S

E
N

N
A

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
F

Á
B

I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semma), vai realizar 
uma extensa programação para ce-
lebrar o Mês do Cerrado, que terá 
como tema “Cerrado Norte Mineiro 

e suas Potencialidades”.
Serão realizadas blitze educati-

vas, palestras, passeios ambientais, 
atividades físicas e educacionais por 
toda cidade. A Semma, juntamen-
te com vários parceiros públicos 
e privados, vai também promover, 

dentro do mês de setembro, no dia 
Mundial da Limpeza (17), uma gran-
de ação de limpeza nos parques e 
áreas públicas da cidade, com o 
material reciclável recolhido sendo 
totalmente doado para os galpões 
das associações de catadores ligadas 

ao projeto Recicla aos Montes, da 
Secretaria de Serviços Urbanos da 
Prefeitura.

O cerrado é a mata nativa de 
Montes Claros e grande parte do 
Brasil. Apresenta grande riqueza de 
fauna e flora, com espécies existen-

tes somente nesse bioma. Uma das 
árvores mais conhecidas é o pequi-
zeiro, que é protegido por Lei e co-
nhecido como a riqueza do cerrado.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
ressaltou que devemos celebrar o 

cerrado pelos benefícios que ele 
traz às pessoas, como alimento, re-
médio, emprego e renda. “A Semma 
fará várias ações para divulgar as po-
tencialidades dessa vegetação, que é 
símbolo da nossa região”, afirmou. 
(Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente (SEMMA), co-
munica a população que o Zoo-
lógico Municipal Amaro Sátiro de 
Araújo foi fechado definitivamen-
te. As últimas espécies que ainda 
estavam sob a responsabilidade 
do Município foram destinadas 
a tutores há cerca de dois meses, 
seguindo rigorosa regulamenta-

ção.
É preciso deixar claro que a 

criação de animais em cativeiro 
não é considerada uma opção 
saudável para as espécies silves-
tres, que devem viver em seu 
habitat natural, ocorrendo uma 
tendência mundial de não mais 
utilizar esses bichos como atra-
ções em circos e zoológicos. A ex-
posição dos animais gera estresse 

e problemas de saúde aos mes-
mos, sendo que estudos apontam 
os primatas como àqueles que 
mais sofrem com o cativeiro.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
afirmou que o lugar ideal para os 
animais silvestres é a liberdade 
da natureza. Explicou ainda que 
cada um tem a sua importância 
nos ecossistemas. (Ascom PMMC)

As secretarias municipais de 
Desenvolvimento Social, Saúde 
e Educação de Montes Claros, 
encerrou ontem (31), a progra-
mação do Agosto Lilás - mês de 
combate, prevenção e conscienti-
zação sobre a violência contra a 
mulher. Na ocasião foi comemo-
rado também o aniversário da Lei 
Maria da Penha, que completou 
16 anos este mês.

Em solenidade realizada na 
Nova Prefeitura, secretários mu-
nicipais e servidores chamaram a 
atenção para as ações que foram 
realizadas no mês, além das ativi-
dades executadas durante todo o 
ano, através de parcerias firmadas 
com várias entidades do Municí-
pio.

O secretário de Desenvolvi-

mento Social da Prefeitura, Aurin-
do Ribeiro, destacou a importân-
cia das políticas públicas voltadas 
para o combate à violência contra 
a mulher. “Já avançamos muito, 
com a criação do Centro de Re-
ferência de Atendimento às Mu-
lheres em Situação de Violência 
(CRAM)”, disse Ribeiro.

Ainda segundo o secretário, 
uma das conquistas alcançadas 
durante o mês de agosto foi a 
parceria firmada com a Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), 
que implantou um núcleo jurídi-
co na sede do CRAM para atendi-
mento às mulheres em situação 
de violência. “Temos que destacar 
o apoio incondicional do Ministé-
rio Público de Minas Gerais, Dele-
gacia de Mulheres, polícias Civil e 

Militar, além de diversos órgãos, 
tanto do Estado quanto da União, 
que se uniram aqui no Município 
para enfrentar esse grave proble-
ma, que ainda é crucial no Bra-
sil”, ponderou.

A secretária de Educação do 
município, Rejane Veloso desta-
cou a finalização da campanha, 
mas ressaltou a importância de 
se ter a consciência todos os dias. 
“Precisamos nos conscientizar 
que a violência contra a mulher 
deve ser erradicada. E, nesse sen-
tido, o serviço da Educação é de 
fundamental importância, para 
solidificar a rede de combate à 
violência contra as mulheres”.

AGOSTO LILÁS - Desde 2016, 
o mês de agosto passou a ter cor, 

   AGOSTO LILÁS

tema e marca na luta pelo enfren-
tamento à violência contra as mu-

lheres. O Agosto Lilás é o mês de 
proteção às mulheres, dedicado 

à conscientização da sociedade. 
(Ascom PMMC)

O Mercado Municipal Christo 
Raeff é um dos principais pontos tu-
rísticos de Montes Claros, lugar de 
encontrar diversos produtos da nossa 
região, como carnes, frutas, temperos 

e raízes. E, por falar em raiz, neste 
sábado (3), quem for ao local poderá 
apreciar o melhor da música-raiz, em 
uma apresentação do cantor e com-
positor Marcos Paracatu.

O músico é um dos contemplados 
pelo Sistema Municipal de Incentivo 
à Cultura (SISMIC), e trará canções 
tradicionais, como “Saudade de 
Minha Terra”, “Caminheiro”, “Me-

nino da Porteira”, “Cavalo Enxuto” 
e “Moreninha Linda”, entre outras.

Além da viola de Marcos Para-
catu, o show irá contar com Edu 
Lemos na sanfona, Warley Quirino 

no contrabaixo e Levi’s Farias na 
percussão, além da participação de 
Cristiane Mangabeira e Tony Man-
gabeira.

O SISMIC é um programa da 

Prefeitura de Montes Claros que 
destina recursos para o fomento de 
manifestações culturais na cidade. 
O show vai começar às 10 horas. 
(Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ), realiza neste 
domingo (4), mais uma etapa da 
Campanha Municipal de Vacinação 
Antirrábica para Cães e Gatos. A rai-
va é uma doença infecciosa aguda 
causada por um vírus e quase 100% 
letal para os humanos. Todos os ma-
míferos são suscetíveis a ela, sendo 
o cão, o morcego e o gato os princi-

pais transmissores.
Serão instalados postos fixos em 

algumas localidades, além da vacina-
ção que será feita de casa em casa, 
por busca ativa.

Os tutores deverão conduzir 
cães e gatos ao posto de vacinação 
adequadamente, por meio de colei-
ras, guias ou caixas de transporte 
próprias, não esquecendo que os 
cães bravios e de maior porte devem 

estar com focinheira e que gatos de-
vem ser levados preferencialmente 
dentro de sacos ou sacolas, a fim 
de evitar acidentes. Nos postos de 
vacinação, os tutores responsáveis 
precisam providenciar a contenção 
segura dos animais sob sua guarda 
no momento em que estiverem sen-
do vacinados. 

Todos os cães e gatos devem 
ser imunizados anualmente contra 

a Raiva a partir dos três meses de 
idade, podendo, inclusive, serem 
vacinadas cadelas e gatas prenhes ou 
amamentando. O animal que estiver 
sendo vacinado pela primeira vez 
deverá tomar uma dose de reforço 
da vacina 30 dias após a primeira 
dose no Centro de Controle de Zoo-
noses, localizado à avenida Antônio 
Lafetá Rebelo, 1371 - Santa Lúcia II.

Para mais informações, entrar em 

contato pelo 2211-4400 (CCZ).

RAIVA - O vírus da raiva é trans-
mitido através da saliva de um ani-
mal doente, principalmente pela 
mordida, mas também por arranha-
duras produzidas pelas unhas desse 
animal ou pelo contato de sua saliva 
com a pele ferida, esfolada ou arra-
nhada, além das mucosas (olhos, 
boca, narinas, etc.). Ao entrar no 

organismo, o vírus da raiva atinge os 
nervos e, através destes, migra para 
o sistema nervoso central (cérebro 
e medula espinhal), desencadeando 
graves sintomas nervosos. A partir 
daí, dissemina-se para vários órgãos 
e glândulas salivares, de onde passa 
a ser eliminado pela saliva. Uma das 
principais medidas necessárias para 
o controle da doença é a vacinação 
anual em massa de cães e gatos.
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Acidente em Montes Claros

Em Montes Claros, na manhã dessa quarta-feira (31/8), aconteceu 
um acidente envolvendo dois carros na Rua Santa Maria, esquina 
com Rua São Paulo, no bairro Todos os Santos. Não houve vítimas. 
O momento logo após a batida foi registrado por uma testemunha. 

Drogas e suspeito apreendidos 
em Várzea da Palma 

Policiais militares receberam informações de que um indivíduo 
estaria comercializando drogas em Várzea da Palma, inclusive pra-
ticando “disk entrega”. De posse das informações e após realizar 
levantamentos prévios, a guarnição conseguiu prender o autor e 
localizar com ele um tablete pequeno de substância semelhante à 
maconha e uma motocicleta utilizada no “disk entrega”.

Menores apreendidos 

Em Bocaiuva, no Norte de Minas Gerais, a Polícia Militar apre-
endeu na tarde de terça-feira dois menores suspeitos de homicídio 
tentado no último fim de semana na cidade. O crime ocorreu em um 
bar, às margens da MG-135, entrada da cidade.

Mulher é agredida em Mirabela 

Uma pessoa presenciou uma mulher sendo violentamente agre-
dida, com tapas e chutes, na Rua Rio Branco - na cidade de Mirabela. 
O fato ocorreu na manhã de domingo após realização de uma festa 
tradicional da cidade e recentemente, com o vídeo divulgado, o fato 
tem gerado enorme revolta nas redes sociais. Segundo o denuncian-
te que estava dormindo dentro de um veículo, ele chegou a acordar 
com os gritos da vítima. A motivação teria sido por ciúmes. Ainda se-
gundo informações, a pessoa que filmou tentou separar a briga, mas 
também registrou para embasar a denúncia. Segundo a testemunha, 
logo após as agressões o indivíduo entrou para uma residência com 
a vítima.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

seguRança pública

Incêndio na Reserva Biológica 
da Serra Azul é combatido por 
Força-tarefa 

BR-367 | Uma pessoa morre e sete 
ficam feridas em grave acidente 

Artilharia paraquedista conduz 
treinamento com sistema de 
apoio de fogos

Um incêndio no entorno da 
Reserva Biológica da Serra Azul, 
no Norte de Minas, foi combatido 
por uma força-tarefa. Conforme a 
coordenadora da Sub base do Pre-
vincêndio de Januária, Nailma Por-
to, os focos estão concentrados em 
uma área de vegetação e as equipes 
atuam 24h por dia desde o início da 
semana para impedir que as chamas 
atinjam a Reserva, que fica na região 
do Projeto Jaíba, mas também envol-
ve os municípios de Matias Cardoso 
e Itacarambi.

A coordenadora explicou que a 
ação conta com apoio de brigadistas, 
funcionários da unidade de preser-
vação, empresas parceiras e voluntá-
rios. Dois aviões e um helicóptero do 
Previncêndio, que envolve diversos 
órgãos do governo, estão sobrevoan-
do a área e jogam água. O combate 
também é feito com bombas costais 
e foram construídos aceiros para im-
pedir que o foco se alastre.

Nessa quarta-feira (31), 12 briga-
distas do Previncêndio, dois funcio-
nários da Prefeitura de Itacarambi e 
oito servidores da Unidade seguem 
atuando no combate. A área consu-
mida pelo fogo não foi divulgada.

Na BR-367, uma pessoa mor-
reu e sete ficaram feridas em um 
acidente entre um carro e uma 
picape em Araçuaí. Conforme as 
informações do Corpo de Bom-
beiros, o carro seguia sentido Ara-
çuaí/Itinga quando o motorista 
invadiu a contramão e bateu de 

frente com a picape. Seis pessoas, 
entre elas duas crianças, viajam 
no veículo. Ainda de acordo com 
os bombeiros, um passageiro, de 
39 anos, morreu no local e os ou-
tros ocupantes foram socorridos 
pelo Samu. O passageiro estava 
sentado no banco da frente e fi-

cou preso às ferragens; o corpo 
foi desencarcerado após o traba-
lho da perícia.

O motorista e uma passageira 
da picape também ficam feridos 
e foram socorridos pelo Samu. As 
sete vítimas foram levadas para o 
Hospital São Vicente de Paulo, em 

Araçuaí. O acidente foi na altura 
do KM-282 e o trânsito na rodovia 
ficou parcialmente interditado por 
cerca de seis horas até a chegada de 
um guincho que retirou os veículos 
da pista. A perícia esteve no local 
e as causas do acidente devem ser 
apuradas pela Polícia Civil.

O 8º Grupo de Artilharia de 
Campanha Pára-quedista (8º GAC 
Pqdt) conduziu a 2ª fase da Ope-
ração Condor Fogos, exercício de 
adestramento da função de comba-
te fogos que ocorreu no âmbito da 
Brigada de infantaria Pára-quedista. 
Realizado no Centro de Instrução 
de Gericinó (CIG), o exercício visou 
praticar a integração dos Sistemas 
de Apoio de Fogo da Brigada de In-

fantaria Paraquedista (Bda Inf Pqdt) 
na aplicação e no controle dos fogos 
em operações básicas de combate e 
adestrar os integrantes dos Sistemas 
de Apoio de Fogo nos processos de 
planejamento e coordenação dos 
fogos.

A atividade, prevista nas Normas 
Gerais de Ação de Fogos (NGA Fo-
gos) da Brigada Aeroterrestre, foi 
precedida de uma revisão doutriná-

ria e um Estágio de Condução do 
Tiro de Artilharia por Observador 
de Qualquer Arma. Na sequência, 
foram elaborados planejamentos 
operacionais e, por fim, foi realizado 
o exercício no terreno, com o desen-
cadeamento do tiro real de artilharia 
de campanha.

Além dos integrantes do 8º GAC 
Pqdt, participaram da operação in-
tegrantes do 25º Batalhão de Infan-

taria Pára-quedista, do 26º Batalhão 
de Infantaria Pára-quedista, do 27º 
Batalhão de Infantaria Pára-quedis-
ta e do 1º Esquadrão de Cavalaria 
Paraquedista; além de militares da 
Companhia de Comando da Briga-
da de Infantaria Pára-quedista, da 
20ª Companhia de Comunicações 
Paraquedista e da 21ª Bateria de 
Artilharia Antiaérea Pára-quedista. 
(Exército Brasileiro)
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Autonomia financeira na 
juventude vem ganhando 
espaço no mercado 
comercial

“Sou apaixonada pelo que 
faço, pois acredito que elevo 
a autoestima das minhas 
clientes”

Esquema vacinal: é essencial 
que as crianças estejam com 
todas as vacinas em dia 

Sarampo, poliomielite, difteria e rubéola foram 
combatidas graças ao esquema vacinal

Condomínios são 
capacitados para a coleta 
seletiva

JOYCE ALMEIDA

Com a imersão no mercado 
de trabalho se tornando cada dia 
mais difícil, muitos jovens estão 
investindo em seus próprios negó-
cios, sempre trazendo inovação e 
dinamicidade na realização de um 
sonho. É uma tendência que está 
crescendo, já que as novas gera-
ções estão cheias de novas ideias 

criativas para empreender e dando 
uma repaginada no mundo dos ne-
gócios. 

Empreender não é um cami-
nho fácil, envolve muita pesquisa 
de mercado, de concorrência; os 
recursos capitais necessários para 
montar o próprio negócio; estudar 
conceitos de administração; pensar 
na criação de uma marca para ven-
der para o público; todo o trabalho 

de marketing e divulgação nas re-
des sociais. 

Maria Estela Ferreira, 20 anos, 
trabalha como manicure em sua 
residência, que, para ela, é a reali-
zação de um sonho. Entre os seus 
serviços mais procurados, estão o 
alongamento de unhas e SPA. “Des-
de pequena sempre amei pintar as 
minhas unhas. Enquanto fui cres-
cendo, percebi que eu realmente 

tinha este dom, cuidar da beleza 
das unhas das pessoas. Aos 14 anos 
comecei como manicure de unhas 
mais simples, nessa época eu ainda 
morava na zona rural de Montes 
Claros. Dois anos depois, fui morar 
em Montes Claros e comecei a tra-
balhar em salões, mas vi que queria 
o meu próprio negócio. Então co-
mecei a atender em minha casa e 
trabalho até hoje”, conta.   

Maria Estela diz se sentir realiza-
da com o próprio negócio, e se de-
dica muito para oferecer o melhor 
serviço para suas clientes. “Amo tra-
balhar para mim mesma, sou apai-
xonada no que faço, pois acredito 
que elevo a autoestima das minhas 
clientes. Este é um dom que Deus 
me deu, pois atendo pessoas mara-
vilhosas, que me fazem crer que o 
caminho o qual escolhi vale a pena; 
não pretendo sair deste ramo, pois 

estou fazendo o que eu gosto. Sem-
pre estou buscando cursos para me 
aperfeiçoar e entregar um trabalho 
com mais qualidade”. 

No entanto, a manicure ex-
plica que é muito desafiador ser 
autônoma, pois além de ter uma 
renda mensal que muda bastante, 
ainda precisa contar com o apoio 
e reconhecimento das clientes. 
“Em alguns meses o movimento 
é ótimo, em que minha agenda 

de atendimento está lotada, en-
quanto em outros períodos fico 
completamente parada, e temos 
que saber a lidar com isso. Nós 
que trabalhamos atendendo as 
pessoas dependemos diretamente 
da indicação de quem vem e gosta 
do nosso trabalho. Muitas das ve-
zes, no meu caso, não temos o re-
conhecimento por atuar em casa, 
mas já tenho planos de abrir um 
ponto com meu espaço. As pesso-

as valorizam mais quando temos 
um estabelecimento, e isso facilita 
porque abre possibilidade para o 
pessoal passar e especular os va-
lores e horários, visualizar melhor 
nosso negócio. Mas até conseguir 
viabilizar esse meu objetivo de ter 
meu ‘cantinho’, vou trabalhando o 
dobro nas redes sociais, divulgan-
do e conversando com as clientes”, 
finaliza. ( JOYCE ALMEIDA – Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

A vacinação é um importante 
meio para prevenir a infecção 
de doenças. Existe, hoje, um ca-
lendário vacinal que foi plane-
jado para proteger a população 
desde os primeiros meses de 
vida até a fase adulta. O esque-
ma foi elaborado com o foco de 
fortalecer seu sistema imunoló-

gico, contra uma série de doen-
ças que podem deixar sequelas 
e até serem fatais. 

Logo, é muito importante 
que os pais tenham consciência 
da importância dos medicamen-
tos gratuitos, e levem os filhos 
aos postos de saúde, mante-
nham as vacinas em dia, visto 

que, muitas doenças que atingi-
ram a população infantil foram 
erradicadas, devido este ato de 
proteção.

Todavia, a eficácia das vacinas 
vem sendo bastante questiona-
da nos últimos anos, o que atra-
palha diretamente a luta para a 
proteção das crianças, trazendo 

grandes chances das doenças er-
radicadas retornarem a circular. 
É primordial que a população 
brasileira busque se informar 
sobre as diversas doenças que 
foram erradicadas em virtude 
das campanhas e do calendário 
vacinal. ( JOYCE ALMEIDA – Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

Doenças como o sarampo, a 
poliomielite, a difteria e a rubé-
ola foram combatidas garças a 
elaboração do esquema vacinal 
que foi planejado de forma cui-
dadosa, tendo em vista o nível 
de risco de infecção e compli-
cações dos problemas pensados 
para cada idade. 

A criança, vacinada correta-
mente, cresce desenvolvendo 

imunidade, preparando seu 
sistema imunológico, que pro-
duz anticorpos que previnem 
os danos derivados de doenças 
que podem ser adquiridas ao 
longo da vida. Sem a proteção 
adequada, muitas sequelas per-
manentes podem ser obtidas, e 
até mesmo levar a morte, já que 
o organismo não está preparado 
para enfrentar os impactos de 

uma doença. 
Através do calendário de 

vacinação, os pais podem se 
orientar e garantir a imunização 
dos filhos. É importante que 
os responsáveis das crianças se 
atentem a essa ferramenta, para 
que não exista o risco de vacinas 
ficarem esquecidas. 

Por exemplo, muitas doenças 
podem deixar sequelas severas, 

como a poliomielite (paralisia 
infantil); o sarampo que abaixa 
a imunidade. A decisão de levar 
as crianças aos postos é uma 
responsabilidade de toda a po-
pulação. É um ato que promo-
ve o cuidado com a saúde, não 
só das crianças, mas de toda 
a sociedade. ( JOYCE ALMEI-
DA – Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

A Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) está realizando trabalhos 
de conscientização sobre coleta se-
letiva de lixo domiciliar em cerca 
de 70 condomínios na cidade. Na 
última terça-feira, 30 de agosto, os 
trabalhos foram realizados no con-
domínio Canelas, no bairro Cane-
las (região sul da cidade).

O projeto RECICLA AOS MON-
TES é uma iniciativa executada 
através da Secretaria de Serviços 

Urbanos (SSU), SEMMA, Ministé-
rio Público de Minas Gerais e cin-
co associações de catadores. 

O objetivo é proporcionar ren-
da e dignidade para catadores de 
material reciclável, além de pro-
mover a sustentabilidade ambien-
tal.

A Gerência de Educação Am-
biental da Prefeitura é responsável 
por promover a capacitação de sín-
dicos e zeladores nos condomínios, 
por meio da abordagem dos três 

principais eixos do RECICLA AOS 
MONTES: econômico, social e am-
biental. É enfatizada ainda a impor-
tância da separação dos materiais 
recicláveis em metais, plásticos, 
papéis e vidros, para serem desti-
nados às associações de catadores.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
explica que a reciclagem é funda-
mental para que o Município tenha 
avanços significativos na preserva-
ção ambiental.
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Maria Estela Ferreira (direita), 20 anos, conta que “chegou 
a trabalhar em salões, mas viu que queria o mesmo era o 

próprio negócio”

   SAÚDE
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Coronel lamenta com Deodora a recusa de Daomé em receber o dinheiro. Ter-
tulinho vê quando Daomé deixa a cidade. Tertulinho confronta o Coronel e acaba 
expulso de casa. Candoca sente um enjoo, e Dodôca se preocupa. Candoca aprova as 
atitudes de Tertulinho, que se declara novamente para a professora. Zé paulino reúne 
forças para dizer seu nome e o de Candoca a Adamastor. Candoca descobre que está 
grávida de Zé Paulino. Dodôca pede dinheiro a Vespertino. Adamastor consegue levar 

Zé Paulino ao posto médico. Lorena revela a Tertulinho sobre a gravidez de Candoca. Adamastor procura Candoca.

Anita devolve para Martha uma joia que ganhou de Clarice. Marcela e Paulo pen-
sam em investigar Ítalo pelo assassinato de Clarice. Lucas teme ser expulso da compa-
nhia de dança por causa de Duarte. Joca ouve Olívia marcar um encontro com Alfredo 
em sua nova casa. Alfredo é hostil com Moa ao vê-lo chegar com flores para Pat. Rico 
conta para Gustavo e Teca que Rebeca está na casa de Moa. Anita reclama de Leonardo 
para Ítalo. Gui estranha a presença de Moa em sua casa e questiona Pat. Gustavo conta 
para Rebeca que os documentos que deixou com Danilo apareceram ao lado de um 

homem morto em São Paulo. Ítalo e Anita se beijam.

RESUMO DE Novelas
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Primeira
letra do
alfabeto

Herança
de Salo-

mão (I Rs
2:12)

Iberê
Camargo,

pintor
brasileiro

Linha
(abrev.)

Letra do
logotipo

de
facebook

Aficionado 
pela alta 
tecnolo-

gia (ingl.)

Espasmo
muscular
causado 

por esforço

Fósforo
(símbolo)  

Preferir;
escolher

O vocábulo
com uma

letra
suprimida

A 16
  letra

Coco
Chanel,
estilista
francesa

O do
pecado é
a morte

(Rm 6:23)

Alfred
Nobel, in-
ventor da
dinamite

Local onde
Deus fala-

va com
Moisés

Deusa dos
efésios

(At 19:28)

Recibo de 
Pagamen-

to de
Autônomo

Escultura
de Miche-

langelo

Imposto
Territorial

Rural
(sigla)

(?)2,
banda de
Bono Vox

1.000, em
romanos

Ginger (?):
refrige-
rante de
gengibre

Cobiça que leva alguns
a se desviarem da fé,
é a raiz de todos os
males (I Tm 6:10)

Rei hebreu de grande
sabedoria (I Rs 5:12)

Palmeira silvestre

Conto;
história

Resulta
em inimi-
zade con-
tra Deus
(Rm 8:7)

Tecido
que repre-

senta 
a obra

 pura dos
santos

(Ap 19:8)

De dentro
dele o
Senhor
respon-
deu a Jó
(Jó 38:1)

Filho de
Jefoné

(Nm 13:6)

"Mas não 
se perderá

um (?)
cabelo da

vossa
cabeça"

(Lc 21:18)

Emite
patentes
(?)-Mar-
gret, atriz

Érbio (símbolo)

Parceiro de viagem
de Paulo (At 13:2)

Unidade 
de som
Banho,

em inglês
Alfinete, em inglês

Rua, em
francês

a

 3/ale — pin — rue. 4/bath — nerd. 6/aurora — calebe. 7/barnabé. 9/apocopado.

Tenório diz a Zuleica que pretende fazer as pazes com Maria Bruaca para não 
ter que dividir seus bens com a ex-mulher. Maria Bruaca não aceita a proposta do 
ex-marido. Tenório e Zuleica discutem. Zuleica decide assinar a procuração, dando 
poderes a Tenório para vender seu apartamento. José Leôncio tenta convencer José 
Lucas a não seguir carreira política. Zaquieu pede para acompanhar a comitiva com 
os peões.

Preocupado, Marcelo pesquisa mais sobre o ‘Heptavírus’; o professor conta à Luísa 
o quanto o vírus pode ser perigoso para a população. Preocupado, João comenta com 
Luigi e Kessya, que Éric aparenta estar dominando Poliana. João fala para Poliana que 
ela está sendo prejudicada por Éric e que ele quer só ajudar. Poliana pede conselhos a 
Antônio. Bento, Song e Kessya vão a “Luc4Tech” para realizar a seletiva de influencers. 
Bento toca teclado e as meninas dançam juntas. Sérgio vai à casa de Joana ajudar os 

filhos nas lições de casa; 

Josué, Aruna e os outros se desesperam ao notar que a tenda está pegando fogo. 
Nobá chora ao presenciar Raabe ser agredida por Orias. Em meio a todo desespero, 
Josué ordena que ninguém saia da tenda em chamas. Tobias desobedece e deixa o lo-
cal. Léia se desespera ao ver o filho sair. Racom vê o hebreu do lado de fora da tenda 
e manda os soldados atirarem flechas. Tobias corre apavorado tentando escapar, mas 
é atingido por uma flechada na coxa. Quemuel lamenta a atitude do filho de fugir 

da tenda. Chaia avista a tenda de Quemuel pegar fogo e vai buscar ajuda. Josué tenta usar uma mesa como escudo 
para protegê-los. Aruna se dispõem a lutar com Quemuel e Josué. Eles saem da tenda usando a mesa como escudo. 
Racom e os soldados cananeus puxam suas espadas. Aruna, Josué e Quemuel lutam contra dez soldados cananeus. 
Ferido, Tobias observa a luta escondido.

Simaria é acusada pelo ex-marido de 
vazar dados sigilosos de briga judicial. 
Entenda o novo capítulo da polêmica!

Yasmin Brunet e Enzo Celulari, de 
cabelo roxo, vão ao show de Demi 
Lovato após beijos em festival

Vicente Escrig ainda quer proibir 
Simaria de citar seu nome publica-
mente. O casal está separado há um 
ano. Saiba detalhes!

Simaria vive mais uma disputa 
judicial com o ex-marido, Vicente 
Escrig, de quem ela está separada há 
um ano. Depois de uma batalha por 
conta dos bens milionários, que 
incluem um apartamento luxuo-
so na Espanha, o motivo do novo 
processo movido pelo espanhol é 
a exposição de detalhes íntimos do 
casal. As informações são da coluna 
Leo Dias, do Metrópoles.

O processo tem como base uma 

entrevista dada por Simaria a Leo 
Dias, a mesma em que ela escanca-
rou a crise na relação com Simone. 
Na ocasião, ela acusou Vicente de 
não ajudá-la nos cuidados familia-
res e disse que o casamento chegou 
ao fim por ter perdido a admiração 
por ele.

Vicente ainda acusa Simaria 
de ter vazado dados sigilosos dos 
processos que envolvem o ex-casal. 
Ele afirma que foi ela mesma quem 
compartilhou os detalhes das ações 
com Leo Dias e com o site de Hugo 
Gloss. De acordo com a coluna, a 
ação corre em segredo de Justiça.

SIMARIA ESTÁ TEMPORARIA-
MENTE PROIBIDA DE FALAR SOBRE 
O EX-MARIDO

A equipe jurídica de Vicente pede 
que Simaria seja proibida de falar o 
nome do ex-marido e, também, de 
explanar detalhes dos processos ju-
diciais em que eles estão envolvidos. 
Ainda segundo a coluna de Leo Dias, 
ele ainda pede que o processo seja 
julgado com caráter de urgência.

De acordo com determinação do 
juíz, Simaria está proibida de falar so-
bre Vicente até o final da ação. Por 
enquanto, ela ainda não foi condena-
da a pagar nenhuma indenização ao 
ex-marido.

Yasmin Brunet e Enzo Celulari che-
garam separados ao show que Demi 
Lovato, destaque do Rock in Rio, fez 
em São Paulo nesta terça-feira (30). 
Empresário mostrou ainda o novo vi-
sual, com cabelo roxo

Demi Lovato está no Brasil para 
uma série de três shows e foi prestigia-
da por Enzo Celulari e Yasmin Brunet 
ao abrir a trinca de apresentações no 

país, na casa de espetáculos Espaço 
Unimed, em São Paulo, na noite desta 
terça-feira (30). O filho de Claudia Raia 
e a filha de Luiza Brunet chegaram se-
parados ao show após trocarem beijos 
durante festival há pouco mais de uma 
semana.

Enzo chamou atenção pelo novo vi-
sual. O empresário surgiu com o cabe-
lo pintado de roxo, combinando com 

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação

um casaco de lã. Referência quando o 
assunto é moda e dona de tendência 
inspiradora para este inverno, Yasmin 
deixou parte da barriga à mostra com 
um look quase all black.

Após cantar em São Paulo, Demi 
faz show em Belo Horizonte, nesta sex-
ta-feira (2), para depois subir ao palco 
do Rock in Rio no domingo. Além de 
Enzo e Yasmin, Juliette, Igor Jansen, 
Luiza Bresser - a Helena da novela “Po-
liana Moça”, Kéfera, Marcella Rica , e a 
colunista Foquinha tamém curtiram a 
apresentação da americana.

EX DE GABRIEL MEDINA E ENZO 
FORAM APONTADOS COMO ROMAN-
CE

Oficialmente solteira desde a sepa-
ração com o surfista Gabriel Medina, 
em janeiro deste ano, a modelo já foi 
apontada como affair do rapper Xamã 
e teria trocado beijos com Nicolas Prat-
tes, pouco antes, em abril, durante o 
carnaval.
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Em que jogo o Cruzeiro pode conseguir 
o acesso matematicamente?

Próximo adversário do América, Coritiba é o 
pior visitante da Série A

Zaracho comenta sondagem do Porto e mira 
chance na Argentina via Atlético

Duplas de Melo e Demoliner se classificam à 2ª rodada 
do US Open

O Cruzeiro está muito perto de 
conseguir o tão sonhado acesso à 
Série A do Campeonato Brasileiro. 
Mas quando o time pode alcançar o 
objetivo matematicamente?

Atualmente, o líder Cruzeiro 
tem 58 pontos ganhos em 27 parti-
das disputadas. O quinto colocado 
Londrina tem 41 pontos, 17 a me-
nos que os mineiros.

O Superesportes fez as contas e 
identificou que a data mais próxima 
em que retorno à elite pode ser 
garantido é 17 de setembro. Nesse 

dia, um sábado, o Cruzeiro visita o 
CRB no Rei Pelé, a partir das 20h30, 
pela 30ª rodada.

A possibilidade é pequena, mas 
matematicamente possível. Para 
que isso ocorra, a Raposa precisa 
vencer os próximos jogos (contra 
Criciúma e Operário, em casa, e 
CRB, fora) e torcer por tropeços se-
guidos dos concorrentes.

Se o melhor cenário possível se 
concretizar, o Cruzeiro chegará aos 
67 pontos ao fim da 30ª rodada. O 
Londrina, quinto colocado nessa si-

mulação, teria 42.
A vantagem do Cruzeiro no G4, 

portanto, seria de 25 pontos. E res-
tariam apenas 24 em disputa nas 
oito rodadas finais.

O departamento de matemática 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) calcula que o Cru-
zeiro tem 99,999% de chances de 
voltar à Série A.

“Virtualmente, o Cruzeiro já su-
biu”, declarou o professor Gilcione 
Nonato Costa, um dos responsáveis 
pelos cálculos. (Superesportes)

Em boa fase, o América tenta 
ampliar sua sequência de seis jogos 
sem perder neste sábado (3), às 
20h30, contra o Coritiba, pela 25ª 
rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro. O palco do duelo será o 
Independência, em Belo Horizon-
te, ponto que poderá favorecer o 
Coelho, visto que o Coxa-Branca 
faz a pior campanha como visitan-
te da competição.

Em 11 jogos que disputou lon-
ge de seus domínios, o Coritiba 
não venceu nenhum. São nove 
derrotas e dois empates, um total 
de 6% de aproveitamento. Além 
disso, os paranaenses têm a defe-
sa mais vazada fora de casa da Sé-
rie A, com 27 gols sofridos - média 
de 2,45 por partida.

Enquanto isso, o América tem 
o 10º melhor retrospecto dentro 
de casa no torneio, com seis vitó-

rias, três empates e três derrotas 
em 12 jogos - 58% de aproveita-
mento. Nas últimas três partidas 
como mandante, o time coman-
dado por Vagner Mancini venceu 
dois duelos e empatou um, o clás-
sico contra o Atlético.

Não à toa, atualmente, as pre-
tensões de América e Coritiba na 
Série A são diferentes. Enquanto o 
Coelho, 9º colocado com 32 pon-
tos, almeja se aproximar do grupo 
de classificação à Copa Libertado-
res, o Coxa, em 16º lugar com 25 
pontos, tenta se distanciar do Z4.

 
Luta pelo topo

O América iniciou a Série A 
com um objetivo principal: per-
manecer na elite nacional. Con-
tudo, ao passar da competição, o 
Coelho se deu ao luxo de sonhar 

com uma possível classificação à 
Copa Libertadores, feito conquis-
tado pela primeira vez na história 
do clube em 2021.

“O sonho é o G6. Nós temos 
que falar sobre isso. Não posso ti-
rar os sonhos das pessoas. Todos 
nós aqui sabemos que é possível, 
porque o América não está ven-
cendo jogos e somando pontos 
com atuações ruins, muito pelo 
contrário. A cada jogo, o América 
se mostra mais consistente, e por 
isso a gente se dá o direito de so-
nhar”, disse Vagner Mancini.

A atual temporada alviverde 
se assemelha com a passada. Em 
2021, o Coelho iniciou mal o Bra-
sileiro, sob o comando do técnico 
Lisca, e lutou contra a zona de re-
baixamento. Porém, com Mancini 
e, posteriormente, Marquinhos 
Santos de técnico, o time melho-

O tênis brasileiro estreou na 
chave de duplas masculinas do 
US Open com vitórias. Nesta 
quarta-feira (31), em Nova York 
(Estados Unidos), a parceria do 
mineiro Marcelo Melo, número 
45 do ranking da Associação dos 
Tenistas Profissionais (ATP), com o 
sul-africano Raven Klaasen (73º), 
superou a do argentino Máximo 

González (49º) com o bósnio To-
mislav Brkic (51º) por dois sets a 
um, com parciais de 6/7 (7/4), 7/6 
(7/3) e 6/1, após uma hora e 31 mi-
nutos de partida.

Outro a largar bem foi Marce-
lo Demoliner (173º). O gaúcho e 
o português João Sousa (296º em 
duplas, 59º em simples) derrota-
ram o argentino Horácio Zeballos 

(nono) e o espanhol Marcel Gra-
nollers (11º), também por dois a 
um, com parciais de 3/6, 7/6 (7/3) 
e 7/6 (7/4), em duas horas e 19 
minutos. O US Open é o primeiro 
Grand Slam do brasileiro desde que 
se recuperou de duas cirurgias no 
joelho direito.

Vice em 2018, Melo volta a quadra 
na sexta-feira (2), ao lado de Klaasen, 

em horário a definir, contra o britâni-
co Lloyd Glasspool (26º) e o finlandês 
Harri Heliovaara (21º). Demoliner e 
Sousa encaram quem passar no due-
lo entre os espanhóis Feliciano Lopez 
(70º) e Jaume Munar (197º em du-
plas, 57º em simples) e os franceses 
Arthur Rinderknech (138º em duplas, 
58º em simples) e Benjamin Bonzi 
(124º em duplas, 50º em simples), 

que ainda não foi marcado.
Ainda nesta quarta-feira, o gaú-

cho Rafael Matos (38º) e o espanhol 
David Vega Hernandez (40º) enfren-
tam o francês Fabien Reboul (69º) e 
o equatoriano Diego Hidalgo (79º), 
com início previsto para 17h45 (ho-
rário de Brasília). O confronto entre 
o mineiro Bruno Soares (33º) e o bri-
tânico Jamie Murray (14º) contra os 

anfitriões norte-americanos Hunter 
Reese (78º) e Max Schnur (88º), por 
sua vez, aguarda agendamento.

Pela segunda rodada, o cearen-
se Thiago Monteiro (67º) enfrenta 
às 18h30 o russo Karen Khachanov 
(31º).  Às 22h, será a vez de a paulista 
Bia Haddad, número 15 do mun-
do, encarar a canadense Bianca 
Andreescu (48ª). (Agência Brasil)

rou, se distanciou do Z4 e chegou 
a se classificar para a Copa Liber-
tadores.

Em 2022, o América também 

iniciou a Série A na parte de bai-
xo da tabela. A direção alviverde 
demitiu Marquinhos e garantiu o 
retorno de Vagner Mancini. Nova-

mente com o técnico, o Coelho 
subiu de produção e, atualmente, 
luta por nova vaga na próxima Li-
bertadores. (Superesportes)

Um dos jogadores mais impor-
tantes e valorizados do elenco do 
Atlético, Matías Zaracho foi home-
nageado nesta quarta-feira (31) 
pelas 100 partidas com a camisa 
alvinegra - a marca foi atingida na 
derrota por 1 a 0 para o Goiás, em 
22 de agosto, pelo Campeonato 
Brasileiro. Na coletiva de impren-
sa, o argentino respondeu a ques-
tionamentos sobre a continuidade 
no Galo e os rumores de uma pos-
sível transferência ao futebol euro-
peu. O meia confirmou que rece-
beu uma sondagem do Porto, mas 
garantiu foco total no Galo para a 
sequência da temporada.

“Eu vi pelas redes sociais que 
saiu algo sobre o Porto. Eu não dei 
muita importância. Perguntei ao 
meu agente se era mentira ou ver-
dade, e ele disse que era verdade. 
Eu falei que a situação era que eu 

estava focado no Atlético e que ele 
olharia sobre o meu futuro. Estou 
feliz e com a cabeça boa aqui.  Es-
tou pensando no jogo de domingo 
(contra o Atlético-GO, em Goiânia, 
às 18h, pela 25ª rodada da Série 
A)”, declarou. 

Mesmo sem os holofotes do 
futebol europeu, Zaracho acredita 
que pode conseguir uma convo-
cação para a Seleção Argentina. O 
camisa 15 aposta que as atuações 
em alto nível no Atlético possam 
chamar a atenção do técnico Lionel 
Scaloni, que tem até 21 de outubro 
para enviar a lista à Fifa dos jogado-
res que disputarão a Copa do Mun-
do de 2022, no Catar. 

“Se eu fizer as coisas bem aqui, 
em alto nível, as coisas podem 
acontecer e pode ser que eles me 
chamem. Tenho que trabalhar forte, 
com a cabeça boa aqui, fazendo as 

bem e sempre com fé que as coisas 
possam acontecer”, comentou. 

Aos 24 anos, Zaracho é tido 
como um dos principais ativos do 
elenco. O argentino soma 16 gols e 
nove assistências em 101 compro-
missos pelo clube mineiro. Foram 
cinco títulos conquistados: Cam-
peonato Mineiro, Campeonato Bra-
sileiro e Copa do Brasil em 2021; 
e Estadual e Supercopa neste ano.  
Em outubro de 2020,  o meia teve 
50% dos direitos adquiridos pelo 
Galo ao Racing, da Argentina, por 
US$ 6 milhões (R$ 33,78 milhões, 
na cotação da época)

Na semana passada, o jornal 
português ‘A Bola’ noticiou o inte-
resse do Porto pelo versátil jogador 
alvinegro. No entanto, o clube mi-
neiro estaria ‘inflexível’ no valor 
que pede pelo talentoso meio-cam-
pista: 20 milhões de euros (cerca 

de R$ 100 milhões), segundo a 
publicação. A janela de transferên-
cia de Portugal se encerra em 22 de 
setembro. 

HOMENAGEM PELOS
 100 JOGOS

Das mãos do ex-goleiro e atu-
al gerente de futebol Victor Bagy, 
Zaracho recebeu uma placa e uma 
camisa com o número 100 às costas 
como homenagem pela marca ex-
pressiva no Atlético.  “Estou muito 
feliz por ter chegado aos 100 jogos. 
Espero chegar a mais 10 jogos e 
muito mais. A gente ganhou muitos 
títulos e formou a maior parte do 
elenco dessa instituição. Estou mui-
to feliz por ter conquistado muitas 
coisas. Quero agradecer à institui-
ção e à torcida pelo carinho”, cele-
brou o meia. (Superesportes)
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O GOVERNADOR ROMEU ZEMA, deve ter gostado da grande re-
cepção que recebeu dos montesclarenses em sua visita a cidade na ter-
ça-feira. Foi festejado em todos os locais que compareceu e fez uma 
concorrida passeata. Gosto de ver a simplicidade do nosso governador. 
Como sempre o que deu de ‘papagaios de pirata’ superou.

“NÃO QUEREMOS a ‘chinesada’ entrando aqui quebrando nossas 
fábricas”, disse o ministro Paulo Guedes durante recente evento econô-
mica, em defesa do desenvolvimento de nosso parque industrial. Que-
remos uma coisa moderada”, disse o chefe da Economia. Segundo ele, 
o plano da equipe econômica é acabar com o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) para tornar o setor mais competitivo. Certíssimo...

E O NOSSO EX-GOVERNADOR AÉCIO NEVES, amigo de longa 
data que admiro muito abriu mão de disputar o Senado e é mesmo can-
didato a DEPUTADO FEDERAL. Aécio foi para mim muito injustiçado, 
principalmente por ocasião das eleições presidências, quando na última 
hora Dilma ganhou (???)...

EM SUA CONTA oficial no Twitter, Ciro postou uma foto de Lula e 
escreveu que o petista está “cada dia mais fraco, fisicamente, psicologica-
mente e teoricamente, para enfrentar a direita sanguinária”. Em seguida, 
apagou o post após ter sido criticado por petistas devido ao ataque à 
saúde do ex-presidente.

COMO SABEM muitos montes-clarenses, inclusive da minha família, 
optaram em morar na paradisíaca ARRAIAL D’ AJUDA, que como sempre 
digo, tem UMA ENERGIA ÚNICA. Todos procurando uma qualidade de 
vida melhor e estão em parte certos. Eu tenho ali meu cantinho para 
temporada como vou fazer em outubro, mas nunca deixo minha casa 
aqui em Moc, pois jamais sairei desta cidade onde nasci e pretendo ser 
enterrado quando chegar minha hora ao lado de dona Dina Paulino.

ANTIGAMENTE, inclusive quando recebi da CÂMARA MUNICIPAL 
DE MONTES CLAROS o título de CIDADÃO BENEMÉRITO, o que me 
deixou muito honrado e guardo o mesmo com muito carinho e orgu-
lho. DE UNS ANOS para cá, estamos vendo vereadores homenagearem 
à revelia na maioria em uma espécie de puxação de saco, ou menos 
para ganharem votos nas eleições. MENOS VEREADORES, pois existem 
muitos grandes HOMENS QUE FIZERAM o progresso de MOC e cria-
ram aqui famílias vitoriosas que nunca foram homenageados. QUE HAJA 
MAIS CRITÉRIO. 

EUA devem ter crescimento lento e juros elevados por mais tempo. 
Embora economia dos Estados Unidos já esteja em recessão técnica, a 
inflação segue em patamares elevados, e novas altas de juros devem 
ocorrer.

VAP & VIP

DIA 24, TODOS COM A BELA CAMISETA DOS 57 
ANOS DE GLAMOUR, NO VICHI MARIA.

AGRONEGÓCIO

O EX-PRESIDENTE Lula foi infeliz em atacar em seus pronunciamentos O 
AGRONEGÓCIO. Por isso mesmo, vem recebendo NOTA DE REPÚDIO de for-
tes entidades da classe, como a nossa SOCIEDADE RURAL, do sistema FAEMG 
que inclusive divulgou uma carta em que argumenta: “FUI EU QUEM ADUBEI 
E CUIDEI DA TERRA QUE FEZ PRODUZIR A PRIMEIRA FRUTA QUE VOCÊ CO-
MEU. Pouco tempo depois mais uma novidade. VOCÊ EXPERIMENTOU LEGU-
MES, ARROZ, FEIJOÃO E CARNE” e relembra para o candidato a Presidência da 
República. O BRASIL É UM DOS MAIORES PRODUTORES DE ALIMENTOS DO 
MUNDO e mantém quase todo seu território preservado pelo meio ambiente”. 
Certamente o Lula quer os SEM TERRA voltarem a invadirem fazendas produti-
vas para depois venderem as mesmas e não produzirem nada... 

A VOLTA DA RENDA FIXA 

A renda fixa, dada por alguns como “morta” quando a taxa Selic chegou a 
2% ao ano, está mais viva do que nunca. Com os juros básicos da economia de 
volta aos 13,75% dois anos depois de atingirem o piso histórico, os investimen-
tos dessa categoria estão em ebulição.

QUEIMADAS

FALEI esta semana sobre as queimadas que já vem acontecendo neste seco 
sertão e a falta de veículos e equipe para combater os mais distantes. Infe-
lizmente, todos sabemos que a maioria destes incêndios são criminosos, ou 
melhor, até mesmo por displicência dos fumantes que JOGAM CIGAROS nos 
capins existentes nas BR que espalham por todas as fazendas e sítios. É preciso 
mesmo a conscientização de todos, com uma campanha EM MASSA PARA EDU-
CAR AS PESSOAS neste sentido. Precisamos preservar o nosso verde e estes 
incêndios matam muitas e muitas árvores.

LIBERDADE DE EXPRESSÃO 

O país registrou o terceiro maior declínio do mundo no tema no período de 
2011 a 2021, de acordo com relatório da ONG Artigo 19. Hoje, o Brasil ocupa 
o 89º lugar no ranking, no nível “restrito” de liberdade de expressão junto a 
países como Hungria e Angola.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC 

PREFIRO não comentar em minhas colunas nada sobre os candidatos mon-
tes-clarenses que estarão disputando a Assembleia Legislativa e Câmara Federal, 
pois temos excelentes candidatos e todos são meus amigos. Quem decide são 
os eleitores que certamente estarão analisando os mesmo e vendo o trabalho 
dos que estão querendo se eleger. Aliás, acho que todos serão reeleitos e quan-
to mais representantes na Assembleia e Câmara, será melhor para Moc e o Nor-
te de Minas. Portanto, votem para os candidatos da nossa região. 

MEU DESTAQUE de hoje, vai para esta amiga que amo 
muito, ou seja, a sempre linda e meiga advogada SARAH 
SAPORI PARRELA, que está aniversariando. Ela forma com 
Rogério Parrela e as filhas Brisa e Analu, uma família mara-
vilhosa. Viva para Sarah...

57 ANOS DE JORNALISMO: E continuo destacando mo-
mentos importantes na minha carreira e um dos que mais 
honro, foi ter recebido em 1969 na minha festa no Automóvel 
Clube, como CONVIDADO DE HONRA, o maior presidente 
do Brasil em todos os tempos, que foi sem sombra de dúvi-
das JUSCELINO KUBSCHECK na foto me cumprimentando 
pelo sucesso do evento. Voltei a receber JK anos depois para 
uma SERESTA no então SÍTIO DA VARGEM GRANDE que 
era a residência do prefeito Moacir Lopes e Déa. Todos os 
detalhes estão no livro THEO UMA VIDA... 

NÃO EXISTE convite para a grandiosa recepção comemo-
rativa dos meus 57 ANOS DE JORNALISMO, dia 24, no VICHI 
MARIA e sim só terão acesso as pessoas que estiverem ves-
tidas com a CAMISETA PRETA COM DOURADO que serão 
lançadas na próxima semana nas boutiques SAPAZZIO, ADA 
TREND, CYNTHIA MAISON e SO LUNA, onde muita gente 
já está mandando separar as suas, pois serão em número 
limitados e de todos os tamanhos com uma malha excep-
cional, leve e fina. Todos elogiando o layout desta camiseta 
que está aí sendo focalizada mais uma vez. 

O DESEMBARGADOR NÍVIO GONÇALVES e sua, sempre 
linda, Zélia, aterrissam aqui em Moc no próximo sábado 
para apadrinhar o sobrinho-neto TONYATO FILHO que es-
tará subindo ao altar da Rosa Mística com Jamily Rocha. 

FINALIZANDO ONTEM o mês em homenagem aos PAPAIS 
e por isso mesmo, ainda vou destacar um papai exemplar 
que com nobres ensinamentos junto com a mamãe Maithê, 
estão vendo hoje, os jovens filhos se tornarem empresários 
vitoriosos. Como é bom ver as tradições serem seguidas 
pelos pais. No andar de cima, deve estar também orgulhoso 
com o sucesso dos netos ANDRÉ E VICTOR, o inesquecível 
vovô DIU COLARES, que como sabem, era um homem de 
muita visão e fundou junto com Walduck Wanderley a po-
derosa COWAN. Família vitoriosa...

FAMÍLIA É TUDO e um grande exemplo é TANCREDO E 
MARIA ELCY MACEDO aí orgulhosos com todos os netos.

BÁRBARA LOPES que tem feito um extraordinário suces-
so nos grandes eventos é quem vai encerrar com chave de 
ouro a apresentação das bandas e bailes da festa do próxi-
mo dia 24, no Vichi Maria, quando estarei comemorando a 
VIDA E O TRABALHO. 

OUTRO GRUPO em anos anteriores formado por bonitos 
jovens deverá voltar a me homenagear dia 24, na recepção 
dos meus 57 anos de Jornalismo e aniversário no VICHI MA-
RIA.

NA FEIJOADA DESTE ANO, lá estavam os irmãos Guilher-
me e Emílio Rocha com as respectivas esposas Laísa e Lyne. 
Eles prometem repetirem a dose comandando grupo no 
próximo dia 24, no 57 ANOS DE GLAMOUR. 


